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Экономический форум в Туркменистане: 
разговор о важном.

Гомельскому электромеханическому 
заводу – 75 лет.

Хорошее настроение, воля к победе, рекорды. 
Все это – спартакиада Витебскоблавтотранса.

24 августа с 09.00 до 12.00 можно получить ответы  
на вопросы, находящиеся в компетенции Министерства 
транспорта и коммуникаций Республики Беларусь, 
позвонив по телефону 
в Минске 259-79-26(0

17
)

ПРЯМАЯ 
ЛИНИЯ

Кандидатов 
надо знать в лицо

Сфере образования в Беларуси придает-
ся особое значение. То, что это один из 

важнейших государственных приоритетов и 
стратегических ресурсов динамичного раз-
вития страны на основе инновационной по-
литики, не раз отмечал Александр Лукашен-
ко.  Также подчеркивая, что общедоступное 
высшее и среднее специальное образование 
– одно из главных социальных завоеваний 
государства, предмет нашей национальной 
гордости. Безусловно, большое значение 
имеет качество подготовки будущих специ-
алистов, которые придут на смену нынеш-
нему поколению профессионалов.  И, судя 
по многим критериям, система белорусского 

образования очень востребована. В вузы, 
ссузы нашей страны стремятся поступить 
граждане из  десятков стран. 

Более 1350 абитуриентов, приехавших из 
разных уголков Беларуси и ближнего за-
рубежья, сделали свой выбор в 2019 году 
в пользу Белорусского государственного 
университета транспорта. Через две неде-
ли с наступлением учебного года он вновь 
широко откроет свои двери для вчерашних 
абитуриентов. Анализ результатов приема 
документов  снова подтвердил востребо-
ванность вуза как центра транспортного 
образования. 

Окончание на стр. 11

– Главная задача парламентариев – способствовать максимальному 
решению проблем граждан и трудовых коллективов, а также сделать работу 
предприятий и государственных ведомств удобной и эффективной, –  
считает депутат 6-го созыва, член Постоянной комиссии по промышленности, 
топливно-энергетическому комплексу, транспорту и связи нижней палаты 
парламента Юрий ЛОБАЧ.

Окончание на стр. 2

конкурс и баллы
          растут!

БелГУТ:

ВЫБОРЫ-2019
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Прийти, 
чтобы вспомнить
Уважение к старшему поколению, к памяти 
тех, кто много лет отдал своему предприятию 
или организации, – отличительная черта 
белорусов.
Республиканское общественное 
объединение ветеранов дорожного 
хозяйства по согласованию с Минтрансом 
и ОАО «Управляющая компания холдинга 
«Белавтодор» приняло решение о ежегодном 
проведении дней памяти руководителей 
отрасли, внесших значительный вклад 
в ее развитие.

23 августа пройдет день памяти Василия Шарапова, 
легенды дорожной отрасли. В 1972–1989 годах он рабо-
тал в должности министра строительства и эксплуата-
ции автомобильных дорог БССР. 25 августа исполнится  
103 года со дня его рождения.

На переулке Броневом, у дома, где жил Василий 
Иванович и установлена мемориальная доска в его 
честь, пройдет митинг, посвященный его памяти. Затем 
мероприятия продолжатся на Восточном кладбище, 
где похоронен белорусский советский общественный 
деятель.

Напомним, что в июне дорожники отметили День па-
мяти Александра Минина, который с 1994 по 2005 год 
руководил дорожным хозяйством республики в долж-
ности первого заместителя министра транспорта и ком-
муникаций – директора департамента «Белавтодор». Ме-
роприятие было организовано РУП «Могилевавтодор» 
и прошло на территории Кричевского района, родине 
Александра Васильевича.

На шести авиарейсах. 
ПОКА

Кандидатов нужно знать в лицо
В течение года в Палате представи-

телей рассматривается свыше 60 
законопроектов в первом и во втором 
чтении. После принятия документа в 
первом чтении парламентарии детально 
изучают все поступившие замечания и 
предложения по его доработке. Деятель-
ность депутатского корпуса по внесению 
изменений и дополнений в проекты за-
конов заключается в ведении непре-
рывного диалога между различными 
структурами, ведомствами и местными 
органами власти: проводятся встречи, 
круглые столы, выездные заседания. 
На шлифовку и подготовку документа 
ко второму чтению уходят месяцы кро-
потливой работы. 

В преддверии парламентской избира-
тельной кампании в Беларуси депутат 
Юрий ЛОБАЧ – выходец из дорожной 
отрасли (до 2016 года возглавлял ОАО 
«Дорстройиндустрия») – рассказал «ТВ», 
над какими законопроектами в сфере 
транспорта парламентарии работали и 
как строится работа народных избран-
ников на местах. 

Постоянной комиссией по промышлен-
ности, топливно-энергетическому ком-
плексу, транспорту и связи в последние 
годы были подготовлены такие важные 
для транспортников законы, как «Об авто-
мобильном транспорте и автомобильных 

Татьяна АЗАРЕВИЧ, «ТВ»

Как мы уже писали, 
Указом Президента 
Республики 
Беларусь разрешена 
беспошлинная 
торговля при 
осуществлении 
международных 
воздушных 
перевозок 
пассажиров 
белорусскими 
авиационными 
организациями.

Авиакомпания «Бел- 
авиа» планирует запу-

стить сервис в тестовом режи-
ме уже в 20-х числах августа. 
Пока торговля будет органи-
зована на шести авиарейсах –  
в Анталию, Амстердам, Барсело-
ну, Ларнаку, Милан и Стамбул. 
Планируется, что в дальнейшем 
количество направлений посте-
пенно увеличится.

В скором времени авиапере-
возчик разработает каталог име-

ющихся в наличии товаров. Их 
ассортимент достаточно широк: 
игрушки, снеки, напитки, пар-
фюмерия, косметика, табачные 
изделия и алкоголь. 

В «Белавиа» утверждают, что 
цены на реализуемые на борту 
товары будут такими же, как на 
эти товары в магазинах duty free. 
Банковские карточки для опла-
ты товаров в самолете не прини-
маются. Расплатиться за покупки 
можно будет только наличными –  

белорусскими и российскими ру-
блями, долларами и евро. Всем 
покупателям в обязательном по-
рядке выдадут чеки.

Как и в обычном магазине duty 
free, при покупке сигарет и ал-
когольных напитков пассажиры 
должны предъявить паспорта. А 
вот сколько этих товаров можно 
приобрести, регламентирует не 
авиакомпания, а законодатель-
ство той страны, куда направля-
ется пассажир.

ВЫБОРЫ-2019

Парламентская избирательная кампания стартовала в нашей стране 
после подписания главой государства указов № 293 и 294  

о назначении выборов в Совет Республики и Палату представителей 
Национального собрания Республики Беларусь 7-го созыва.  

Они пройдут соответственно 7 и 17 ноября 2019 года. 
Предвыборная агитация начнется после 17 октября, выступления 

кандидатов в депутаты в СМИ – с 20 октября.  
Досрочное голосование – удобная и эффективная для избирателей 

форма. Так, в парламентских выборах 2016 года досрочно 
проголосовал 31% избирателей.

перевозках», «О внесении дополнений и 
изменений в Воздушный кодекс Респу-
блики Беларусь», «О транспортно-экспе-
диционной деятельности», «Об автомо-
бильных дорогах и дорожной деятель-
ности». Еще предстоит работа над зако-
нопроектом «О дорожном движении». 

Как профессиональный дорожник де-
путат Юрий Лобач курировал процесс 
разработки проекта Закона «Об автомо-
бильных дорогах и дорожной деятель-
ности», вступивший в силу в 2019 году.

– Данным законом предусматривается 
существенная корректировка понятийно-
го аппарата, в том числе с учетом положе-
ния отраслевого технического регламента 
Таможенного союза. Также были скоррек-
тированы полномочия Минтранса, мест-

ных исполнительных и распорядительных 
органов в сфере дорожной деятельности, 
– рассказывает Юрий Александрович. – 
Чтобы не возникало проблем при прокла-
дывании и переустройстве инженерных 
коммуникаций, расположенных в грани-
цах полос отвода автомобильных дорог, 
новым законом предлагается решать эти 
вопросы путем заключения договоров 
между владельцами дорог и инженер-
ных коммуникаций.  

Депутат отметил важность введения 
механизма государственно-частного 
партнерства в дорожной деятельности, 
что позволит государству и бизнесу со-
трудничать на взаимовыгодных услови-
ях для решения общественно-значимых 
задач.  

– В документе также прописаны вопро-
сы финансирования дорожной деятельно-
сти, полномочия местных Советов, состав-
лен перечень владельцев автомобильных 
дорог. Были расширены полномочия Ми-
нистерства транспорта и коммуникаций 
в части установления состава и порядка 
выполнения работ по эксплуатации и со-
держанию автомобильных дорог общего 
пользования, – добавил собеседник. 

Посещение трудовых коллективов 
предприятий, общение с избирателями 
на актуальные для них темы, работа с 
обращениями – еще одна немаловаж-
ная часть работы депутата. Так, почему 
белорусским гражданам важно прини-
мать участие в парламентских выборах 
и голосовать за своих кандидатов? 

– Избиратель обязательно должен 
знать кандидатов своего округа и пред-
ставлять, кому из них он может доверить 
защиту своих интересов, решение про-
блем, – отмечает Юрий Лобач. – Это 
должны быть люди неслучайные: про-
фессионалы, имеющие определенный 
опыт и активную жизненную позицию. 
И ведь самое важное – парламентские 
выборы позволяют участвовать в зако-
нотворческом процессе непосредственно 
через своих представителей.  

Инесса ГЕРМАНЧУК, «ТВ»

Окончание. Начало на стр. 1
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УРОЖАЙ–2019 ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ

ВАХТУ НЕСУТ РЕЧНИКИ

ПРОФЕССИОНАЛЫ старой закалки

Хлопот 
невпроворот 
В стране завершается жатва зерновых 
и зернобобовых культур. По данным 
на 21 августа, осталось убрать 8% 
площадей. По-прежнему в лидерах 
Минщина, где самый большой 
намолот – 1619,1 тыс. тонн. 

Совхоз «Минский» ОАО «ДОРОРС», 
входящий в состав Министерства транс-

порта и коммуникаций Республики Беларусь, в 
столичном районе – пятый по урожайности. С 
одного гектара в этом году здесь собирают по 
57,7 ц зерновых и зернобобовых. В районе она 
составляет 46,6 ц/га. 

К 21 августа хлеборобами хозяйства убрано 
94,5% всех площадей, намолочено 4190 тонн 
зерновых и зернобобовых культур. Государству 
передано свыше 500 тонн, что больше заданно-
го. 

В поле трудятся четыре экипажа, три из них 
собрали более 1000 тонн. Это комбайнер Генна-
дий Сорока и его помощник Виталий Матей-
чик, комбайнер Михаил Бусенков и помощник 
Руслан Давыдов, а также семейный дуэт – отец 
и сын Сергей и Андрей Вергейчики. Более двух 
тысяч тонн хлебного золота отвез на зерноток 
на своей машине МАЗ-555 Дмитрий Савостин-
кевич.

Большая часть площадей (400 га) в хозяйстве 
отведена под озимую пшеницу, урожайность 
которой в этому году составила 61,7 ц/га. Ячме-
нем засеяно 250 га, тритикале – 100 га. 

После завершения жатвы на полях хлебоубо-
рочная техника пойдет на помощь населению. 

Параллельно в сельхозпредприятии убирают 
овощи. Под свеклу и морковь в «Минском» от-
ведено 15 га, картофелем занято 55 га. 

Готовятся здесь и к посеву озимых, где будет 
задействована приобретенная в этом году на-
весная дисковая борона. При заготовке сена 
сельчане уже опробовали новую технику – во-
рошилку ДТ-670 и пресс-подборщик ПТТ-1270.

Ольга ОРЛОВА

Зима не застанет 
врасплох

Жизнь не раз доказывала, что преодолеть трудности можно, если быть к ним 
готовым. То же можно сказать о зимнем сезоне, приносящем, помимо холодов  
и непогоды, массу других неприятностей. Если подготовиться к этой поре заранее,  
то она уже не застанет врасплох. Об этом хорошо знают и железнодорожники, 
которые ведут подготовку к ней летом. 

Проанализировав работу пред-
приятия в зимних условиях 

2018-2019 годов, руководство стан-
ции Лида Барановичского отделения 
белорусской магистрали запланиро-
вало мероприятия к предстоящему 
осенне-зимнему периоду и назначи-
ло ответственных должностных лиц 
еще в мае.  

В настоящее время полностью 
укомплектован штат работников 
цеха движения станции и входящих 
в ее состав 10 промежуточных стан-
ций. Все обеспечены спецодеждой, 
имеют необходимые сигнальные 
принадлежности, инструмент и ин-
вентарь. Кстати, именно в этом цехе 
в нынешнем году четверо из семи так 
называемых первозимников уже за-
креплены за опытными коллегами. 

Отдельное внимание уделено ра-
бочим инструментам: вилки для рас-
цепки вагонов и укладки тормозных 
башмаков находятся в исправном со-
стоянии. По словам главного инже-
нера станции Лида Игоря Гребенки, 
в сентябре запланировано создать 
запас тормозных башмаков ( не ме-
нее 90 штук). 

– Что касается топлива, то сейчас 
продолжается его планомерная за-
готовка. Теплоснабжение помещений 
10 промежуточных станций из-за осо-
бенностей конструкции отопителных 
котлов осуществляется разными его 

видами, – рассказал Игорь Михайло-
вич. – К примеру, станции Бенякони 
необходимо печное топливо, Гутно, 
Гавья, Юратишки, Гуды, Минойты и 
Неман используют одновременно 
разные виды – брикет, дрова и то-
пливные шпалы, Бастуны – только 
обычные дрова, которых здесь уже 
100-процентный запас. Из необхо-
димых для работы на станциях в 
осенне-зимний период 76,4 тонны 
брикета в наличии – 4,7 тонны (6%), 
7,8 тонны печного топлива –1,34 (17%). 
Уже заготовлено более трети дров – 
45,6 из 129 куб. метров, а также чет-
верть топливных шпал – 28,4 из 108 
куб. метров. Все станции будут обе-
спечены топливом по вместимости 
складов в течение августа-сентября.

Отопление зданий станции Лида 
производится централизованным 
путем. 

– Успешно и без замечаний прошли 
гидравлические испытания состоя-
щей на балансе предприятия тепло-
вой сети. Как и испытания, промыв-
ка и опрессовка систем отопления в 
зданиях административно-бытового 
корпуса, железнодорожного вокза-
ла и багажного отделения станции, 
в здании контейнерной площадки, –  
продолжил главный инженер. – Это, 
а также ревизия и необходимый ре-
монт задвижек, шаровых кранов и 
стыковых соединений в их помеще-

ниях подтвердили готовность тепло-
вой системы станции к отопитель-
ному периоду. Паспорт готовности 
теплопотребителя будет получен в 
скором времени. 

Если затронуть тему безопасности 
движения поездов и безопасных ус-
ловий работы зимой, отметим, что в 
сентябре после планового проведе-
ния комиссионного осмотра путей 
необщего пользования будут устра-
нены все недочеты. 

В сортировочном парке станции 
Лида уже установлено 12 стационар-
ных ящиков для хранения песка, ко-
торый так необходим зимой. На сен-
тябрь запланировано и заключение 
договора с ЖКХ на приобретение 
песка и посыпку песчано-соляной 
смесью дороги к железнодорожному 
вокзалу при соответствующих погод-
ных условиях. В ближайшее время 
будет обновлен снегоуборочный 
инвентарь, закуплены запчасти к 
трактору, который зимой задей-
ствован в уборке снега и доставке 
необходимых материалов. К слову, 
подготовка автотракторной техники 
выполнена на 60%. 

Завершить работы по подготовке 
к зиме лидчане планируют в сен-
тябре.

Светлана СМОЛЕЙ, «ТВ»

На днях караван судов речного порта Бобруйск 
отправился в поход. Буксирный теплоход повел 
земмашину и рудовоз в низовья Березины,  
где неподалеку от Светлогорска будет намывать 
песок для строительных предприятий города.  

Бобруйские речники не 
первый год занимаются 

здесь добычей песка. Наряду с 
другими основной потребитель 
продукции – Светлогорский за-
вод железобетонных изделий и 
конструкций, с которым у реч-
ников сложились добрые пар-
тнерские отношения. Качество 
добываемого песка заводчан 
вполне устраивает – в нем нет 
глины, он мытый, а это важно в 
производстве бетона и других 
материалов.

У тех, кто отправился в поход, 
настроение было приподнятое. 
Среди них – речник старой за-
калки лебедчик-моторист Ва-
силий Цагельник, без которого 
работу земснаряда представить 
сложно. 

Окончание на стр. 6



– Беларусь и Туркменистан находятся 
очень далеко друг от друга. Тем не менее 
белорусы тоже сочли важным для себя 
принять участие в этом форуме. На Ваш 
взгляд, почему?

– Действительно, страны разделяют 
4000 км. Но это только географически. 
На самом деле у нас очень много обще-
го. Во-первых, мы жили одной семьей 
свыше 70 лет. Во-вторых, у нас одинако-
вые цели, позиции, менталитет. Поэтому 
я считаю, что наше присутствие в Тур-
кменистане, в Центральной Азии пре-
допределено исторически. Мы должны 
быть здесь, чтобы общаться и торговать.

Как говорит заместитель председателя 
Кабинета министров Туркменистана, ми-
нистр иностранных дел Рашид Мередов, 
наши отношения в политической и гу-
манитарной сферах просто образцовые. 
На любых международных площадках 

мы всегда вместе, всегда поддерживаем 
друг друга, голосуем друг за друга, до-
веряем и помогаем друг другу.

Я работаю здесь с 2013 года, то есть 
шесть лет. За это время было много ин-
тересных проектов. Белорусские специа- 
листы осуществляли здесь строитель-
ство Гарлыкского горно-обогатительного 
комбината, который был введен в строй 
31 марта 2017 года.

Огромнейшая работа проводится в 
торгово-экономической сфере. В 2013-м  
экспорт белорусских товаров и услуг 
в Туркменистан достиг практически  
500 млн долларов США. В 2014–2018 
годы он немного снизился. Определен-
ную роль сыграли кризисные явления 
в экономике страны-партнера. 

Тем не менее в Туркменистане работа-
ет более 12 тысяч белорусских МАЗов. На 
туркменских полях занято около 15 тысяч 

тракторов МТЗ. В стране используется 
много амкодоровской техники. Нельзя 
не упомянуть и о наших продуктах пи-
тания, которые очень востребованы на 
этом рынке.

За 2018-й экспорт товаров и услуг 
составил 63,2 млн долларов США. Для 
кризисного года это неплохо. В таких 
условиях мы делаем ставку на экспорт 
услуг – в здравоохранении, туризме, об-
разовании. И это оправдывает себя. На 
протяжении ряда последних лет экспорт 
услуг увеличился в разы и практически 
замещает экспорт  товаров. За первое по-
лугодие текущего года мы имеем уже 15 
млн долларов. Это хороший показатель.

В мае провели в Туркменистане биз-
нес-форум, на который приехало около 
50 белорусских бизнесменов. В том же 
месяце состоялось и заседание Межпра-
вительственной комиссии по экономиче-

скому сотрудничеству под руководством 
заместителя премьер-министра Белару-
си Игоря Ляшенко. А 31 мая Туркмени-
стан посетил премьер-министр Сергей 
Румас. С главой туркменского государ-
ства Гурбангулы Бердымухамедовым 
они обсудили перспективы дальней-
шего сотрудничества в разных сферах.

Я думаю, государство, которое зани-
мает сегодня четвертое место в мире по 
запасам газа, быстро выйдет из кризиса, 
и в последующие годы мы восстановим 
докризисный уровень товарооборота 
между нашими странами.

– Олег Михайлович, что можно ска-
зать о сотрудничестве в транспортной 
сфере?

– Мы очень активно работаем по меж-
дународным перевозкам. За прошлый 
год белорусские перевозчики исполь-
зовали три тысячи разрешений, выдан-
ных туркменской стороной. В этом году 
первый транш составил одну тысячу. Не-
давно дополнительно направили в Бе-
ларусь еще семьсот разрешений. Думаю, 
до конца года белорусские перевозчики 
используют еще тысячи полторы. Такого 
количества вполне достаточно. 

Именно автомобильным транспортом 
из Беларуси в Туркменистан доставляют-
ся продукты питания и другая продук-
ция. А вот автомобили и автотракторную 
технику, мы пришли к выводу, целесо-
образнее экспортировать по железной 
дороге, чтобы исключить излишний про-
бег транспортных средств.

Между нашими странами – два ре-
гулярных авиарейса в неделю. Их вы-
полняют Туркменские авиалинии и 
«Белавиа». В Ашхабаде работает пред-
ставительство белорусской авиакомпа-
нии. Когда начинается сезон отпусков и 
студенческих каникул, самолеты летают 
ежедневно.

Таким образом, транспортные и ту-
ристические услуги у нас развиваются 
активно. Объем их с каждым годом уве-
личивается. За 2018-й мы выдали более 
10 тысяч виз. Именно столько граждан 
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12 августа в Национальной 
туристической зоне «Аваза» 
(Туркменистан) прошел I Каспийский 
экономический форум, участие  
в работе которого приняла 
обозреватель «ТВ» Татьяна АЗАРЕВИЧ. 
Инициатива проведения этого 
масштабного международного 
мероприятия принадлежит 
Туркменистану и основана  
на важном стратегическом значении 
Каспия в региональных  
и межрегиональных геополитических 
и геоэкономических процессах. 
В рамках форума журналист нашей 
газеты взяла интервью  
у Чрезвычайного и Полномочного 
Посла Республики Беларусь  
в Туркменистане Олега ТАБАНЮХОВА.

Беларусь – Туркменистан:



Туркменистана посетили Беларусь с це-
лью обучения, туризма, лечения, оздо-
ровления. В этом плане прошлый год был 
рекордным. Сейчас тоже идем с плюсом. 
Достаточно назвать только одну цифру: 
в нашей стране получают образование 
около 10 тысяч туркменских студентов.

Надо заметить, что президент Туркме-
нистана выступает с важными инициа-
тивами в транспортной сфере. В стране 
очень много делается в этом направле-
нии. Посмотрите, какой аэропорт постро-
ен в Ашхабаде. И практически в каждом 
велаяте (основная административно-
территориальная единица в Туркме-
нистане. – Авт.) есть аэропорт, который 
может принимать международные рей-
сы. Второе – это железнодорожное со-
общение. Проложена ветка Казахстан 
– Туркменистан – Иран. Сейчас строится 
железная дорога Туркменистан – Афга-
нистан – Таджикистан.

В стране – прекрасное автомобиль-
ное сообщение. Миллиардные проекты 
– строительство автобанов Ашхабад – 
Туркменабад (бывший Чарджоу), Ашха-
бад – Туркменбаши. 

Буквально в этом году введено в экс-
плуатацию предприятие по производ-
ству бензина на основе природного газа. 
В мире всего три таких производства: 
одно – в Японии, пробовали в России, но 
не пошло, а вот туркмены по японским 
технологиям построили свой завод.

– Форум на Каспии посетила пред-
ставительная делегация из Беларуси. 
Каких результатов ожидаем от этого 
визита?

– Белорусскую делегацию возглавлял 
заместитель министра промышленности 
Александр Огородников. В ее составе 
– два вновь назначенных генеральных 
директора: МАЗа – Валерий Иванкович, 
МТЗ – Виталий Вовк. Был также замести-
тель председателя Торгово-промышлен-
ной палаты Беларуси Сергей Набешко. 

Дни форума выдались очень насыщен-
ными. У нас было большое количество 
встреч, и все они результативные. Мы 
общались с заместителем председате-
ля Кабинета министров Туркменистана 
Мамметханом Чакыевым, министром 
промышленности и министром транс-
порта Туркменистана, председателем 

туркменского Союза промышленников 
и предпринимателей.

Для нас очень важно продолжить 
работу, которая была начата в 2013 го-
ду, когда мы завезли сюда и продали 
большое количество техники. Но потом 
по разным причинам, главная из кото-
рых – экономический кризис, поставки 
приостановились. На форуме мы вели 
разговор об их продолжении. 

Технику нашу в Туркменистане знают. 
В Ашхабаде построен сервисный центр 
техники из Беларуси, где в одном ме-
сте будет сосредоточена продукция всех 
предприятий, подведомственных Ми-
нистерству промышленности. Это наш 
белорусский уголок в Ашхабаде. Поми-
мо продажи и сервисного обслужива-
ния широчайшей линейки белорусской 
машиностроительной продукции, там 
будут реализовывать запасные части 
к ней. Такого сервисного центра, как 
говорят специалисты, в Центральной 
Азии точно нет. Очень хорошее место: 
три гектара земли в промышленной зо-
не, подъездные пути и удобная транс-
портная развязка.
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стратегическое партнерство

Во время визита был подписан итого-
вый протокол, которым определено, кто 
и что должен сделать и в какие сроки. 

С министром транспорта Туркмениста-
на тоже говорили о поставках техники. В 
стране есть интерес к нашим низкополь-
ным автобусам. Генеральный директор 
МАЗа пригласил господина министра в 
Беларусь – для более близкого ознаком-
ления с нашей продукцией.

Чтобы увеличивать объемы реали-
зации техники, сегодня необходимо 
использовать разные формы работы, а 
не только «купи – продай». Это самое 
простое. Надо создавать совместные 
предприятия, сборочные производства. 
Возможно, есть смысл прибегнуть и к 
товарообменным операциям. Например, 
в Беларуси востребован туркменский 
хлопок. Но нам ни в коем случае нель-
зя упускать нишу, которую мы заняли в 
Центральной Азии. Надо иметь друга в 
лице Туркменистана и с ним поддержи-
вать, развивать, углублять отношения 
во всех сферах взаимодействия. Страна 
для нас очень перспективная. Здесь мы 
можем реально выходить на товарообо-
рот в 1 млрд долларов США.

В Ашхабаде построено новое здание 
белорусского посольства, что очень важ-
но. Поскольку это не только междуна-
родный авторитет Республики Беларусь, 
но и база для долгосрочной работы по 
продвижению политических и экономи-
ческих интересов нашей страны.

Думаю, форум каспийских госу-
дарств станет импульсом к активи-
зации нашей совместной работы. О 
его результатах говорить еще рано, 
но уверен, что они будут. Вы посмо-
трите, какой уровень: пять премье-
ров – России, Болгарии, Узбекистана, 
Казахстана, Азербайджана, вице-пре-
зидент Ирана. Они сюда неслучайно 
приехали, не на экскурсию, а за ре-
зультатом, так как видят огромный 
потенциал. Мы тоже должны многое 
почерпнуть для себя из этого форума.

Пленарное заседание первого Каспийского экономического форума (12 августа, г. Туркменбаши). Выступление генерального секретаря Международного союза автомобильного транспорта Умберто де Претто.

Сервисный центр белорусской техники в Ашхабаде. Здесь будут организованы продажа и сервисное обслуживание 
продукции белорусского машиностроения, а также реализация запасных частей к ней.
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ВАХТУ НЕСУТ РЕЧНИКИ

ПРОФЕССИОНАЛЫ старой закалки
Окончание. Начало на стр. 3

В команде, обслуживающей суда 
каравана речного порта Бобруйск, от-
правившиеся намывать песок в низо-
вья Березины все труженики в работе 
умелы, безотказны и ответственны. Но 
Василий Цагельник – человек особого 
склада.

Родом он из Красной Слободы Ок-
тябрьского района, что на Гомельщине. 
Никаких водных артерий там нет, и то, что 
он оказался речником, – чистая случай-
ность. А может, и воля судьбы, ведь на 
флоте Василий Григорьевич уже 43 года.

Свою трудовую биографию в отрасли 
начинал в далеком 1976 году. Отслужив в 
армии, переехал в Бобруйск и устроился 
на судостроительно-судоремонтный за-
вод котельщиком. Потом работал таке-
лажником, трудился на рейдовом тепло-
ходе и был занят на местных перевозках.

Было время, когда речникам прихо-
дилось выживать. Некоторые уходили в 
другие отрасли в поисках лучшей жизни. 
Цагельник тоже уволился и нашел себе 
работу в строительной организации, где 
в 1978–1979 годах работал стропальщи-
ком. Однажды он едва не угодил под 

Василий Григорьевич – рослый, статный, за-
горелый, настоящий речной волк.

Когда мы выбирали на земснаряде место 
для фотосъемки, кто-то из команды заметил:

– Я впервые увидел Васю 16 лет назад. И 
тогда он был крепок, и теперь в полной силе. 
Так что трос еще потягает.

Дело в том, что Василий Цагельник – уже 
пенсионер, но, невзирая на возраст, продол-
жает трудиться и может дать фору любому 
молодому работнику. А сколько таких ребят, 
увлеченных речной романтикой и связавших 
свою жизнь с водными просторами, прошли 
через его руки: одним давал профессиональ-
ные советы и напутствия, других поддержи-
вал словом и делом.

Василий Григорьевич вместе с супругой 
воспитал двоих детей, которые по его стопам 
хотя и не пошли, но работают в транспортной 
отрасли. Сын Александр – водитель-между-
народник, дочь Наталья трудится на желез-
ной дороге. Подрастают двое внучат. Так что 
жизнь идет своим чередом. А самому Василию 
Григорьевичу работать в порту только в ра-
дость. И будучи оторванным от дома, работая 
вахтовым методом, умудренный жизненным 
опытом речник считает: жизнь его удалась. 

Валентина ШИНКЕВИЧ, «ТВ»

огромную плиту. Этот случай заставил 
Василия Григорьевича задуматься о 
своем трудовом будущем. Плюс ко 
всему не покидала его тоска по реч-
ным просторам, к которым лежала 
душа. И он решил: пора возвращаться!

В порту его охотно приняли – рабо-
чие руки таких трудолюбивых людей, 
как Цагельник, были нужны. Некото-
рое время он работал на теплоходе, 
потом его на месяц взяли на земсна-
ряд, где он остался на долгие годы. 

ОБНОВЛЕНИЕ УЧЕБНЫЙ ГОД

На занятия 
снова 

бесплатно
С 1 сентября по 30 июня школьники 
Витебщины смогут бесплатно ездить 
на учебу. Такое право на проезд  
от дома до места учебы или занятий 
и обратно на автомобильном 
транспорте городского  
и пригородного сообщения 
предоставлено им по решению 
областного Совета депутатов.

– Школьникам и учащимся необходимо 
предъявлять в транспорте типовую справку 
с фотографией, как и в прошлом году, – со-
общил первый заместитель генерального ди-
ректора ОАО «Витебскоблавтотранс» Сергей 
Залесский. – Все учащиеся могут получить 
справки в своих школах. 

Бесплатный проезд возможен не только 
от дома до школы и обратно, но и к месту 
факультативных занятий, кружков, секций. 
Ребята могут получать разностороннее 
образование и полноценное воспитание не-
зависимо от материальных возможностей 
семьи – государство идет им навстречу. А 
детвора из сельской местности добираться до 
учреждений образования будет школьными 
автобусами. Там, где такая доставка не будет 
обеспечена, дети поедут общественным 
транспортом, обзаведясь в школе типовыми 
справками с фото.

Светлана ЗАЛЕССКАЯ, «ТВ» 

К 75-летию Гродненщины 
активно готовятся  
и транспортники. В областном 
центре планируется открытие 
двух новых маршрутов,  
по которым будут перевозить 
пассажиров троллейбусы  
с автономным ходом.

Экологически чистый транспорт 
придет в молодой гродненский 

микрорайон Ольшанка, где прожива-
ет более 30 тысяч жителей. Еще в пе-
риод строительства микрорайона во 
время встреч председателя Гроднен-
ского городского исполкома Мечис-
лава Гоя с жителями неоднократно 
обсуждалась возможность связать 
Ольшанку с другими районами горо-
да с помощью электротранспорта. И 
вот сейчас для Гродно готовится по-
дарок – десять новых троллейбусов 
с автономным ходом. Планируется, 
что в начале сентября первые ин-
новационные машины прибудут в 
город, а уже 14-го, во время город-
ского праздника, выйдут на линию.

В настоящее время Гродненским 
горисполкомом и ГП «Оператор пас-
сажирских перевозок» прорабаты-
ваются два троллейбусных марш-

рута. Как рассказал директор УГП 
«Гродненское троллейбусное управ-
ление» Виктор Шарейко, предпри-
ятие внесло свои предложения. 

По предварительным данным, 
первый маршрут пройдет с Ольшан-
ки на проспект Космонавтов к ОАО 
«Гродно Азот». Вначале троллейбусы 
будут ехать 10,8 км на автономном 
ходу, затем по контактной линии про-
следуют до конечной «Гродно Азот», 
после чего вновь подключатся к ба-
тареям автономного хода и проедут 
еще 1,3 км до здания заводоуправ-
ления. Планируется, что таким обра-
зом троллейбусы будут курсировать 
утром и вечером в будни, а также в 
период начала и окончания смен на 
«Гродно Азот». В остальное время, 
включая выходные дни, маршрут мо-
жет стать укороченным: от Ольшанки 
до кольца на проспекте Космонав-

тов. С помощью второго маршрута от-
даленный микрорайон планируется 
связать с улицей Суворова. Экипажи 
сейчас готовятся сесть за руль инно-
вационного транспорта, подчеркнул 
Виктор Казимирович.

14 сентября Гродненский гор- 
исполком совместно с УГП «Гроднен-
ское троллейбусное управление» и 
другими предприятия города пла-
нируют провести праздничные ме-
роприятия в Ольшанке. Работники 
троллейбусного управления готовят 
конкурсы и викторины с вопросами, 
касающимися истории предприятия 
и электротранспорта. Интересная 
программа разрабатывается для 
самых маленьких пассажиров. Во 
время празднования все желающие 
смогут посетить троллейбус-кафе.

Светлана СМОЛЕЙ, «ТВ»

Десять – 
с автономным ходом

Микрорайон Ольшанка с другими районами города 
свяжет экологически чистый транспорт.
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Статус определен 

Оперативная 
дорожная 

информация 
По данным дежурно-дис-

петчерской службы РУП 
«Минскавтодор-Центр» на 19 ав-
густа, в рамках текущего ремонта 
республиканских дорог устроено  
106 километров тонкослойных по-
крытий и 556 километров шерохо-
ватых слоев износа по технологии 
поверхностной обработки и «Слар-
ри Сил». В связи с выполнением ре-
монтных работ на республиканских 
дорогах имеются 9 участков дорог 
и 21 искусственное сооружение, где 
ограничено движение путем сни-
жения скорости, перенаправления 
на соседние полосы либо органи-
зован объезд. Интерактивная карта 
ремонтных работ на республикан-
ских дорогах доступна по адресу:  
http://i.centr.by/inforoads/ru/repairs.

К настоящему времени на респуб- 
ликанской сети нанесено около  
30 тысяч километров линий гори-
зонтальной дорожной разметки. 
Кроме того, с начала года ликви-
дировано 558 тысяч квадратных 
метров ямочности.

С 1 января на республиканских 
дорогах произошло 480 учетных 
ДТП, в которых погибло 139 человек  
и 499  получило ранения. За анало-
гичный период прошлого года было 
зафиксировано 558 ДТП, в которых 
погибло 162 и  ранено 637 человек.

Дорожные службы обращаются 
к участникам дорожного движе-
ния с просьбой быть предельно 
внимательными и осторожными, 
особенно в местах производства 
дорожных работ. Напоминаем о 
наличии единого короткого номе-
ра диспетчерских служб республи-
канского дорожного хозяйства. На-
брав 125 в любом регионе страны, 
можно сообщить важную информа-
цию либо высказать претензии по 
поводу дорожных условий на той 
или иной республиканской дороге. 
Если полученная информация от-
носится к компетенции дорожных 
служб республиканского дорожного 
хозяйства, она не останется без соот-
ветствующего реагирования. Кроме 
того, при необходимости к решению 
проблемы будут привлечены другие 
экстренные и аварийные службы. 

Грядет полное переустройство

Совет Республиканского 
общественного объединения 
ветеранов дорожного хозяйства 
сердечно поздравляет  
с 70-летним юбилеем  
Владимира Владимировича 
МАСЮКА, который внес 
огромный вклад в развитие 
сети автомобильных дорог  
и дорожной отрасли страны  
как на различных должностях  
в организациях дорожного  
хозяйства, так и на 
посту депутата Палаты 
представителей Национального 
собрания Республики Беларусь.

От всей души желаем Вам, 
Владимир Владимирович, 
здоровья, тепла и уюта в доме, 
уважения и взаимопонимания 
родных, близких и друзей! 

Площадка для 
обмена опытом

Согласно документу статус улиц при их отнесении к автодорогам общего 
пользования остается неизменным. Отнесение происходит по следующим 

критериям:
– имеется совпадение улицы и автодорожного участка, который проходит 

по территории населенного пункта по одному из направлений, при отсутствии 
объездной автомобильной дороги;

– составные инженерные сооружения улицы соответствуют видам объектов и 
предъявляемым к ним требованиям, установленным техническими норматив-
ными правовыми актами, которые можно отнести к составу автодороги.

Сведения об улицах, отнесенных к автодорогам, вносятся в Государственный 
реестр автомобильных дорог общего пользования Республики Беларусь.

Постановление вступает в силу после  его официального опубликования.

На сайте РУП «Минскавтодор-
Центр» опубликовано 
уведомление о проведении 
общественного обсуждения  
отчета о воздействии 
на окружающую среду 
планируемой  реконструкции 
моста через реку Березину. 
Объект расположен  
на территории Борисовского 
района Минской области  
за населенным пунктом 
Веселово, на 29-м километре 
автомобильной дороги Р63 
Борисов – Вилейка – Ошмяны.

Мост был построен в 1963 году. 
По результатам исследований, 

проведенных в мае прошлого го-

да государственным предприятием 
«БелдорНИИ», выявлен ряд дефек-
тов, влияющих на грузоподъемность, 
несущую способность, безопасность 
движения транспорта и пешеходов. 
Это, в частности, пластовая корро-
зия, уменьшение диаметра и об-
рыв проволок пучков напрягаемой 
арматуры, разлом в корне консоли 
рамной опоры. Два пролетных стро-
ения находятся в аварийном состоя- 
нии. С учетом этого движение автотран-
спорта по мосту сейчас ограничено гру-
зоподъемностью 20 тонн.

Предстоит полное его переустрой-
ство. С верховой стороны запланиро-
вано строительство нового моста под 
два направления движения с устрой-
ством подходов. Исходя из перспек-
тивной интенсивности движения 
на этом участке дороги, подходы к  
сооружению запроектированы по нор-

мам III технической категории согласно  
ТКП 45-3.03-19-2006. Существующий 
мост в последующем подлежит раз-
борке.

Планируется, что реконструкция бу-
дет выполнена в течение 2020–2021 го-
дов. В роли заказчика выступит РУП 
«Минскавтодор-Центр». 

С отчетом об оценке воздействия 
на окружающую среду можно озна-
комиться на сайте предприятия. Срок 
проведения общественных обсужде-
ний – по 6 сентября. В течение объяв-
ленного срока замечания и предложе-
ния можно направлять в отдел архи-
тектуры и строительства Борисовского 
райисполкома с пометкой «Обществен-
ное обсуждение» по адресу: 222520,  
г. Борисов, пр-т Революции, 45 или на 
e-mail: isp@borisov.minsk-region.by.

Татьяна АЗАРЕВИЧ, «ДБ»

Осень 
дает шанс 
каждому
На пороге – последняя сравни-

тельно теплая пора года, бла-
гоприятная для проведения дорож-
но-строительных работ в северном 
регионе страны. 

Все силы будут брошены на завер-
шение поставленных на нынешний 
год задач по текущему ремонту авто-
дорог Витебщины и выполнение обя-
зательств по так называемым прочим 
договорам со сторонними заказчика-
ми, которые сыграли не последнюю 
роль в экономической стабильности 
КУП «Витебскоблдорстрой». 16 авгу-
ста предприятие подвело итоги полу-
годовой деятельности на выездной 
коллегии в Чашниках.

Окончание на стр. 9

тель погрузчика», «Лучший водитель 
автомобиля-самосвала». 

Напомним, что первый конкурс 
профессионального мастерства 
холдинга «Белавтодор» прошел в 
августе 2016 года в ознаменование 
100-летнего юбилея Василия Ива-
новича Шарапова, министра стро-
ительства и эксплуатации автомо-
бильных дорог БССР с 1973 по 1989 
год. Глубоко символично, что нынеш-
ний конкурс тоже приурочен  ко дню 
рождения Василия Шарапова.

Ожидается, что мероприятия 
пройдут при участии заместителя 
министра транспорта и коммуника-
ций Республики Беларусь  Андрея 
Иванова.

Татьяна АЗАРЕВИЧ, «ДБ»

23 августа холдинг 
«Белавтодор» проводит 
конкурс «Лучший  
по профессии» среди 
дорожных строителей.

Его цели – повышение прести-
жа рабочих профессий и со-

циального статуса человека труда, 
привлечение молодежи в производ-
ственную сферу.

Местом проведения професси-
ональных соревнований выбрано 
МСУ № 6 ОАО  «Мостострой», рас-
положенное в поселке Шабаны под 
Минском.

Конкурсанты будут соревноваться 
в трех номинациях: «Лучший маши-
нист экскаватора», «Лучший води-

Инструкция о порядке 
отнесения улиц населенных 
пунктов к автомобильным 
дорогам утверждена 
постановлением Министерства 
транспорта и коммуникаций 
Республики Беларусь  
от 18 июня 2019 года  
и определяет порядок для 
распространения на них 
действия Закона Республики 
Беларусь от 2 декабря 1994 г. 
«Об автомобильных дорогах  
и дорожной деятельности».
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УВАЖАЕМЫЙ 
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ! 
Коллектив КУП «Витебскобл- 

дорстрой»  искренне поздравляет 
Вас с юбилейным днем рождения! 

Пусть Ваша плодотворная 
деятельность в дорожной отрасли 
и впредь имеет широкие просторы 
для успеха и благополучия, пусть  
впереди виднеются перспективные 
горизонты, а Вашей союзницей 
в жизни будет удача. Желаем, чтобы 
Ваши труды всегда были оценены 
по достоинству. Пусть сердце со-
гревают теплота и любовь родных 
людей. Будьте здоровы и энергичны! 
Желаем Вам бодрости, силы духа, 
оптимизма и неиссякаемой энергии. 
Хотим от всей души пожелать 
благополучия и достатка в семье, 
успехов и солидных достижений на 
профессиональном поприще! Пусть 
счастье никогда не покидает, а все 
цели будут достижимы! 

***
ДОРОГОЙ 
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ!
Позвольте поздравить Вас с 

55-летием! Коллектив Постав-
ского ДРСУ № 132 высоко ценит 
Ваш вклад в развитие местной до-
рожной сети Витебщины и нашего 
региона в частности. 

Такие Ваши качества, как 
дальновидность, справедливость, 
настойчивость и результативность 

в достижении поставленных целей, 
умение вести за собой и вселять 
уверенность в завтрашнем дне, при-
сущий Вам дух созидания помогают 
преодолевать любые преграды.

От души желаем Вам  и всему 
коллективу КУП «Витебскоблдор-
строй» процветания, новых объ-
ектов и новых вершин.  Пусть Ваши 
профессиональные качества и опыт 
только приумножаются и рядом на-
ходятся настоящие профессионалы, 
с которыми будет легко работать и 
идти к общей цели. Благополучия, 
здоровья,  долгих и счастливых лет 
жизни, непоколебимого авторитета 
у подчиненных и коллег, любви 
и уюта в семье, крепкой мужской 
дружбы и осуществления самых 
заветных надежд!

Начальник  С.А. РАГИНЯ
***
УВАЖАЕМЫЙ  ЮБИЛЯР!
Примите искренние и сердеч-

ные поздравления от коллег и 
соседей из Могилева! 

Хочется пожелать Вам в празд-
ничный день  всего самого луч-
шего. Уверены, что присущее Вам 
высокое чувство ответственности за 
порученное дело вместе с опытом 
и неиссякаемой энергией будут и 
в дальнейшем служить верными 
помощниками в Вашем нелегком, но 
благородном труде. Пусть в Вашем 
сердце всегда живет надежда, а 

внимание и улыбки не заканчивают-
ся никогда! Счастья Вам, крепкого 
здоровья и чудесного настроения. 
Пусть впереди расстилается долгая 
и светлая дорога судьбы, идти по 
которой будет только в радость!

Генеральный директор 
КУП «Могилевоблдорстрой» 

С.Н. МАСЛОВ 
***
УВАЖАЕМЫЙ  
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ!
Коллеги из западного региона 

страны спешат поздравить Вас со 
знаменательной личной датой! 

Пусть 55-летие станет для Вас от-
правной точкой для покорения новых 
профессиональных вершин, а очеред-
ной этап долгой и насыщенной со-
бытиями жизни пройдет под знаком 
солнца, будет счастливым, поможет 
исполнить надежды и мечты. Пусть 
хорошее здоровье и настроение 
сопутствуют успешным трудовым от-
ношениям. Желаем Вам не разочаро-
вываться в людях,  иметь надежных и 
верных друзей и искренне радоваться 
каждому новому дню! 

Генеральный директор 
КУП «Брестоблдорстрой» 

С.Я. ДЕМКО 
***
УВАЖАЕМЫЙ  КОЛЛЕГА!
Примите поздравления с юбилеем 

от коллектива ОАО «Дорожно-стро-
ительный трест № 1, г. Витебск»!  

Вы начинали свою биографию 
дорожника в Полоцком ДСУ-2,   мы 
по-прежнему считаем Вас своим и 
гордимся Вашими успехами и до-
стижениями, профессиональным и 
карьерным ростом. 

Удачи Вам во всех начинаниях, 
творческой реализации в любом 
деле и ответственного коллектива.  
Желаем, чтобы все дороги Вашей 
жизни вели к благополучию, про-
цветанию, большим успехам в 
работе! Крепкого Вам здоровья, 
чтобы хватило его на долгий век, 
бодрости духа, оптимизма и веры 
в отличное будущее. Мира Вам и 
любви, приносящих удовлетво-
рение трудовых будней и ярких 
праздников! 

Генеральный директор 
О.В. КАПЦЕВИЧ 

***
УВАЖАЕМЫЙ  ЮБИЛЯР!
Коллектив РУП «Витебскавто-

дор» рад поздравить Вас с днем 
рождения! 

Вы – хороший руководитель, 
настоящий дорожник, человек, 
нашедший свое место в жизни 
и сумевший реализовать свои 
способности на благо обществу. 
Желаем Вам и впредь успешного 
осуществления задуманных планов, 
реализации смелых идей, здоровья, 
оптимизма, семейного благополу-
чия, бодрости духа, стабильности, 

28 августа отметит свое 
55-летие генеральный 
директор КУП 
«Витебскоблдорстрой» 
Владимир МАТВЕЕВ, 
имеющий звания 
«Почетный дорожник» 
и «Почетный 
транспортник» 
Республики Беларусь. 

Около 30 лет трудовой 
биографии отдал он 
дорожной отрасли Ви-

тебщины, причем последние  
7 лет Владимир Семенович 
возглавляет КУП «Витебскобл- 
дорстрой», на балансе кото-
рого находится около 15 тысяч 
километров местных автомо-
бильных дорог. 

Если бы существовал сухо-
путный путь от Витебска до 
южного побережья Австралии, 
то можно было бы как раз до-
браться по прямой по обслужи-
ваемой облдорстроем дороге. 

Большое хозяйство, солид-
ная ответственность за без-
опасное движение по каждо-
му участку местной дорожной 
сети. Возглавляемый Влади-
миром Матвеевым коллектив 
успешно справляется со стоя-
щими перед ним задачами по 
строительству, ремонту и круг- 
логодичному обслуживанию 
транспортных артерий реги-
она во многом благодаря его 
умелому руководству предпри-
ятием. Его профессиональные 
качества высоко ценят глава 
области и председатели рай- 
исполкомов, ему доверяют свои 
надежды и чаяния как депута-
ту областного Совета депутатов 
тысячи жителей Миорского 
района. Под началом Влади-
мира Семеновича КУП «Ви-
тебскоблдорстрой»  работает 
стабильно, являясь важным и 
необходимым звеном в эконо-
мике региона.

Многочисленные поздравле-
ния директора предприятия с 
красивой личной датой посту-
пают в газету. 

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

Хорошо 
вперед идти, 
когда лидер впереди

позитива, ярких событий, незабы-
ваемых впечатлений и неизменной 
удачи!

Генеральный директор 
А.А. КОНОПЛИЧ

***
УВАЖАЕМЫЙ 
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ!
От всего коллектива автотран-

спортников области хотим по-
здравить Вас с юбилейным днем 
рождения! 

Мы высоко ценим Вас как на-
дежного партнера и замечательного 
человека. Желаем всегда оставаться 
креативным, тактичным, целеу-
стремленным, умеющим предугады-
вать все ситуации. Уважения коллег 
и сослуживцев, бодрости и опти-
мизма во всех деловых начинаниях! 
Пусть Вас всегда сопровождают 
успех, здоровье и счастье в личной 
жизни, которая стимулировала бы 
Вас к новым достижениям в работе, 
а работа способствовала благососто-
янию и комфорту в Вашем доме! 

Генеральный директор 
ОАО «Витебскоблавтотранс» 

С.И. СТАРОВОЙТОВ
***
ДОРОГОЙ  
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ!
Коллектив Лепельского ДРСУ  

№ 202 шлет Вам искренние по-
здравления с 55-летием! 

Вот и еще один год оказался за 
Вашей спиной. Но грустить совер-
шенно ни к чему: главное, что и он 
был прожит не зря. А впереди Вас 
ждут новые победы, удачи, вершины, 
которые нужно покорить. Сил Вам, 
здоровья, счастья и любви! Пусть 
Ваши профессиональные качества и 
опыт только приумножаются. Креп-
ких нервов, творческих взлетов Вам 
и надежных людей вокруг!

И.о.начальника 
И.П. КОВАЛЕНКО

***
УВАЖАЕМЫЙ  
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ!
Оршанские дорожники рады 

поздравить Вас с юбилеем! 
Красивая дата, трудовая био-

графия еще в самом зените. Пусть 
Ваша карьера не прекращает стре-
миться ввысь, успехи выстроятся в 
огромную очередь, любовь царит 
в сердце,  уважение сотрудников и 
близких людей не знает границ, а 
счастье будет поистине безмерным!

Начальник ДРСУ № 181  
В.И. СЕМЕНЬКОВ 

***
УВАЖАЕМЫЙ  КОЛЛЕГА!
В день Вашего рождения кол-

лектив Докшицкого ДРСУ № 180 
от всей души желает Вам никогда 
не падать духом, всегда оставаться 
сильным и смелым, дальновид-
ным и целеустремленным руково-
дителем, каким мы Вас знаем. 

Пусть в Вашем сердце никогда не 
возникает сомнение, мысли будут 
светлыми и легкими, цели – дости-
жимыми, мечты – исполнимыми! 
Пусть в Вашем доме живут уют и 
тепло, а  в душе будут гармония и 
любовь! 

Начальник В.А. МИСОЧЕНКО
***
ДОРОГОЙ  
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ!
Коллектив Браславского 

ДРСУ-142 присоединяется к 
многочисленным поздравлениям 
с юбилеем! 

Вы многого в жизни добились, 
многих людей сделали отличными 
работниками, помогли поверить в 
себя, окрепнуть на достаточно от-
ветственных постах. А это оставляет 
глубокий памятный след не только 
в их, но и в Вашей судьбе настоя-
щего профессионала, вдумчивого 
и дальновидного руководителя. 
Мы желаем Вам легко справляться 
с любыми трудностями, блестяще 
проявлять  свой высокий интеллект 
и смекалку, иметь хороших друзей и 
купаться в любви  близких!

Начальник В.Т. РАДЧЕНКО
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УВАЖАЕМЫЙ  
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ!
Коллектив Бешенковичского  

ДРСУ-110 от всей души поздрав-
ляет Вас с юбилеем! 

Мы рады, что работаем с Вами в 
одной команде и команда эта боль-
шая и дружная. Желаем Вам вести 
ее за собой исключительно к успеху, 
легко и мужественно преодолевая 
любые препятствия на пути. Пусть 
солнце светит для Вас каждый день, 
заряжая энергией, не давая унывать. 
Пусть работа приносит радость, 
дом полнится любовью и заботой! 
Здоровья, счастья Вам, оптимизма   
и успехов во всех сферах жизни!

Начальник П.И. ЧЕРНЯВСКИЙ
***
УВАЖАЕМЫЙ  КОЛЛЕГА!
Говорят, когда человек рожда-

ется, в небе загорается его звезда. 
В Ваш день рождения мы желаем, 
чтоб эта звезда Вам всегда помогала 
в жизни, вдохновляя своим ярким 
светом на  добрые дела и поступки. 
Пусть ее свет добавляет энергии 
для преодоления трудностей. 

Желаем Вам если и плакать, то 
только от радости, если смеяться, 
то искренне, если любить, то всем 
сердцем, если разочаровываться, 
то только в тех людях, которые и не 
должны быть рядом, если мечтать, то 
добиваться желаемого, если верить, 
то всей душой! С юбилеем Вас! 

От коллектива 
Дубровенского ДРСУ-108 

начальник В.Ч. ЧЕНТОРИЦКИЙ
***
ДОРОГОЙ  
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ!
Коллектив Миорского  

ДРСУ-203 искренне поздравляет 
Вас с 55-летием и  желает светлой, 
яркой, насыщенной позитивными 
событиями жизни. 

Успехов Вам не только в про-
изводственной сфере, но и в 
общественной деятельности как на-
родному избраннику.  Пусть любые 
проблемы легко преодолеваются, с 
годами превращаясь в приобретен-
ный опыт, а самые сложные задачи 
решаются быстро и без особых 
усилий. Желаем Вам всегда чувство-
вать надежную поддержку коллег и 
единомышленников, наслаждаться 
любовью близких, каждый день 
просыпаться с улыбкой и завершать 
день с чувством удовлетворения! 

Начальник Н.П. ПЕТКЕВИЧ 
***
УВАЖАЕМЫЙ ЮБИЛЯР!
От всей души поздравляем Вас 

с красивой датой – 55-летием! 
Вы – настоящий профессионал 

своего дела и для каждого из нас яв-
ляетесь примером отношения к своей 
работе. Желаем Вам и дальше так же 
уверенно и решительно шагать по 
широкой дороге  жизни, ведя за со-
бой большой коллектив! Дальнейше-
го процветания, огромного личного 
счастья, благополучия и здоровья! 

От коллектива 
Чашникского ДРСУ № 183 

начальник М.М. ВЕЧОРКО
***
УВАЖАЕМЫЙ 
ВЛАДИМИР СЕМЕНОВИЧ!
Коллектив УПТК КУП «Ви-

тебскоблдорстрой» шлет Вам 
самые сердечные поздравления с 
55-летием! От всей души желаем 
долгих и счастливых лет жизни 
в полном здравии и в окружении 
любящих Вас людей.

Интересных, продуктивных идей 
и возможностей для их воплощения, 
бодрости духа и отличного настрое-
ния! Ваши профессиональные и ор-
ганизаторские способности помога-
ют  успешно  реализовать непростые 
задачи, стоящие перед хозяевами 
местных дорог. Пусть дело, которому 
Вы отдаете душевные силы, опыт и 
знания, приносит радость.

Новых  Вам профессиональных 
свершений!

Начальник А.А. КОЗЛОВ

Выездное заседание на базе ДРСУ-183 
запланировали еще в начале года, и 

нужно  было не только достойно встретить 
коллег со всех районов области, но и не 
оплошать с результатами производствен-
ной деятельности.

– Хотелось бы отметить довольно вы-
сокую рентабельность от реализации 
работ, услуг и материалов этого ДРСУ: 
12,4 процента  на фоне 7,8  средней по 
облдорстрою. Чистая прибыль за полу-
годие у Чашникского филиала составила 
119 тысяч рублей, значительно снижены 
производственные затраты. Единствен-
ное, что огорчает, – падение выручки 
по сравнению с аналогичным периодом 
минувшего года, но это характерно для 
большинства филиалов, имеющих мало 
заказов от сторонних организаций, – кон-
статирует начальник планово-экономиче-
ского управления КУП «Витебскоблдор-
строй» Анна Куртенок. – Рост выручки на 
65 процентов отмечается  в Браславском 
ДРСУ-142, в районе, интенсивно готовя-
щемся к областным «Дожинкам». В Ор-
шанском  ДРСУ-181 выручка увеличилась 

В частности, только в Могилеве заплани-
рована реконструкция сразу несколь-

ких отрезков дорог. Так, в текущем году пла-
нируется приступить к обновлению  улицы 
Первомайской от железнодорожного вокза-
ла до переезда. В 2020-м в полном объеме 
будут окончены работы по реконструкции 
проезжей части улицы Крупской.

Идет работа над проектом по реконструк-
ции моста на подъезде к железнодорожному 
вокзалу Могилева. Его завершение наме-
чено на будущий год. Начат и подготови-

тельный этап строительства дубля улицы 
Якубовского – Загородного шоссе, которое 
создаст альтернативу въезда в город со 
стороны Минска. Четырехполосная трасса 
длиною почти 7 км свяжет арку и кольцо 
Космонавтов.

Ведется благоустройство населенных пун-
ктов Глуск, Елизово, Татарка, Городище и 
других. Особое внимание здесь уделяется  
ремонту дорог и дворовых территорий.

Мария ЛАСТОЧКИНА, «ДБ»

На Могилевщине активно 
ведется строительство 
социально значимых 
объектов, в том числе  
и транспортных артерий 
региона. Об этом сообщает 
официальный сайт 
облисполкома со ссылкой  
на комитет по архитектуре  
и строительству.

на 36 процентов благодаря масштабной 
занятости филиала в благоустройстве Ба-
рани и Орши. Коммунальная служба Сен-
ненского района  привлекла к работам 
по благоустройству поселка Богушевска 
коллектив ДРСУ-146, обеспечившего рост 
выручки на 26 процентов.  А по уровню 
рентабельности и одновременному сни-
жению производственных затрат наряду 
с Чашникским лидируют Браславский, 
Дубровенский, Оршанский, Поставский, 
Сенненский и Шумилинский филиалы. 

Конечно, это всего лишь промежуточные 
итоги деятельности КУП «Витебскоблдор-
строй», позволяющие выделить ориентиры, 
на кого равняться отстающим, проанализи-
ровать слабые и сильные позиции филиа-
лов, найти резервы для наверстывания упу-
щенного. Осень даст шанс каждому ДРСУ 
достойно завершить сезонные ремонтные 
работы и выйти на запланированные эко-
номические параметры по результатам го-
да. Планку снижать нельзя никому, а вот 
взять новую высоту при желании может 
каждый.

Светлана ЗАЛЕССКАЯ, «ДБ»
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ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

За 75 лет своей деятельности 
Гомельский ЭМЗ прошел путь 
от транспортно-ремонтных ма-
стерских до современного ма-

шиностроительного предприя- 
тия. Специализируется завод на 
выпуске продукции, необходи-
мой для эксплуатации, техниче-

ского обслуживания и обеспе-
чения безопасности подвижного 
состава, а также капитального 
ремонта оборудования. 

УВАЖАЕМЫЙ 
СЕРГЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ!
Примите самые теплые сло-

ва поздравлений от руковод-
ства, райпрофсожа и коллекти-
ва РУП «Гомельское отделение 
Белорусской железной дороги» 
по случаю знаменательной 
даты – 75-летия со дня основа-
ния ОАО «Гомельский элек-
тромеханический завод»!

Ваш труд далеко не из легких, 
но возглавляемый Вами кол-
лектив успешно справляется 
с поставленными перед ним 
задачами. Трудолюбие, профес-
сионализм и добросовестность 
работников электромеханическо-
го завода позволяют грамотно 
и оперативно решать самые 
сложные производственные 
вопросы, пользоваться заслужен-
ным авторитетом и доверием у 
заказчиков и партнеров. 

Жизнь ставит перед коллекти-
вом все более трудные задачи, и 
мы искренне верим, что возглав-
ляемый Вами коллектив с ними 
успешно справится.

Уважаемые коллеги! В этот 
торжественный день желаем вам 
здоровья и материального благо-
получия, финансовой стабиль-
ности и дальнейших успехов в 
работе, оптимизма и уверенно-
сти в завтрашнем дне!

Начальник отделения 
Г.В. ДВОРАК

Председатель объединенной 
профсоюзной организации 

В.В. СУЩИНСКИЙ
Председатель 

организации ветеранов 
Б.Б. ШИЛОВ

УВАЖАЕМЫЙ 
СЕРГЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ!
Примите самые искрен-

ние поздравления в связи со 
славным юбилеем возглавля-
емого Вами предприятия от 
руководства, райпрофсожа и 
коллектива РУП «Могилев-
ское отделение Белорусской 
железной дороги»!

За 75 прошедших лет за-
вод укрепил и повысил свой 
производственный и кадровый 
потенциал, о чем говорят не-
малые достижения, которые вы 
воплотили в жизнь. Вам есть чем 
гордиться. Продукция Гомель-
ского электромеханического 
известна своим качеством не 
только в республике.   

Уважаемые коллеги! Огромное 
спасибо за ваш профессиона-
лизм и творческий подход к делу 
всей вашей жизни. Удачи во всех 
начинаниях, всяческих благ, 
крепкого здоровья и высокой 
работоспособности. Счастья вам 
и вашим близким!

Начальник отделения 
А.А. МОИСЕЕВ

Председатель райпрофсожа 
Ю.Л. КЛЕБЧА

Председатель 
организации ветеранов

В.Д. ГРЕБЕНКИН
***
УВАЖАЕМЫЙ 
СЕРГЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ!
Руководство и коллектив 

ЗАО «Гомельский ВСЗ» го-
рячо поздравляют Вас и весь 
коллектив ОАО «Гомельский 
электромеханический завод» с 
замечательным юбилеем!  

75 лет – это дата, веха и хоро-
ший повод оценить достигну-
тое и заглянуть в будущее. 

Приятно поздравлять пред-
приятие, которое делает такое 
важное и необходимое для Бело-
русской железной дороги дело. 
История становления и раз-
вития ОАО «Гомельский ЭМЗ» 
– это сложные, но успешные 
десятилетия производственной 
деятельности. Свой юбилей вы 
встречаете достойно, не толь-
ко демонстрируя соответствие 
требованиям сегодняшнего дня, 
но и имея большой творческий 
и профессиональный потенци-
ал, хороший задел для будущих 
успехов и плодотворных на-
чинаний.

Пусть добрые традиции 
предприятия и стремление всех 
членов его коллектива к со-
вершенствованию и в будущем 
служат процветанию вашего 
предприятия. Крепкого всем 
здоровья, благополучия, успехов 
в делах!

Директор 
И.А. КРАСНОВ

***
УВАЖАЕМЫЙ 
СЕРГЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ!
Горячо поздравляем вете-

ранов и трудовой коллектив 
возглавляемого Вами лучшего 
промышленного предприятия 
– Гомельский электромехани-
ческий завод – со знаменатель-
ной датой!

Пройден славный путь. За  
75 лет поколения работников 
ОАО «Гомельский ЭМЗ» внесли 
и продолжают вносить большой 

вклад в развитие железнодо-
рожного транспорта Республи-
ки Беларусь. За достойными 
показателями производственной 
деятельности прошлых и ны-
нешних лет – труд сотен людей, 
преемственность поколений, 
взаимовыручка, многолетний 
опыт. И в наши дни коллектив 
завода продолжает замечатель-
ные производственные тради-
ции, стремится наращивать и 
осваивать новые перспективные 
направления. 

Желаем вам новых достиже-
ний в плодотворной деятельно-
сти на благо железнодорожной 
отрасли. Крепкого здоровья вам 
и вашим семьям, профессио-
нальных успехов, реализации 
всех проектов, стабильности, не-
иссякаемой жизненной энергии 
и благополучия!

От имени коллектива 
ОАО «Борисовский 

шпалопропиточный завод»
директор А.И. ПАШКЕЕВ

***
УВАЖАЕМЫЕ 
КОЛЛЕГИ, ВЕТЕРАНЫ, 
МОЛОДЕЖЬ!
Руководство и коллектив 

УП «Белтрансавтоматика» 
Белорусской железной до-
роги от всего сердца по-
здравляют руководство и 
тружеников Гомельского 
электромеханического завода 
с юбилеем!  

75 лет – это значимый рубеж, 
важное событие не только для 
предприятия, но и для партне-
ров, коллег. Главное достиже-
ние – сформирован прекрасный 

коллектив единомышленников, 
которому сегодня по плечу ре-
шение самых сложных задач. В 
нелегких условиях коллектив по-
стоянно ведет активную работу 
по сохранению существующих 
рынков сбыта и наращиванию 
объемов реализации. 

Желаем руководству и всем 
работникам ОАО «Гомельский 
ЭМЗ» дальнейшего процвета-
ния и стабильности, доброго 
здоровья, сил и упорства в 
работе на благо нашей родной 
Беларуси! 

Директор 
Н.Н. МАКСИМЕНКО

***
УВАЖАЕМЫЙ 
СЕРГЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ!
В связи с 75-летием со дня 

образования Гомельского 
электромеханического завода 
поздравляем Вас, весь коллек-
тив и ветеранов труда с этой 
знаменательной датой! 

Ваше предприятие прошло 
непростой путь развития и со-
вершенствования производства 
в рыночных условиях. Сегодня 
это высокопрофессиональный 
коллектив единомышленников, 
работающих на общее дело.

Искренне желаем заводу 
экономического процветания, 
надежных клиентов и партне-
ров. Пусть накопленный про-
фессиональный опыт способ-
ствует воплощению в жизнь 
новых проектов и намеченных 
планов! 

От имени коллектива 
ЭРУП «ПМС № 71» начальник 

М.Э. КОСТЮКЕВИЧ 

От мастерских 
до современного завода
23 августа ОАО «Гомельский электромеханический завод» исполнится 75 лет!

Открытое акционерное общество «Гомельский 
электромеханический завод» имеет богатую историю  

и славные традиции.
23 августа 1944 года. Приказом Наркомата путей 

сообщения № 553 ЦЗ на базе бывшего паровозного 
депо веерного типа созданы мастерские для ремонта 

оборудования паровозных депо и изготовления  
для них запасных частей. 

29 декабря 1962 года. Министр путей сообщения своим 
приказом № Г-35835 переименовал предприятие  

в Гомельский ремонтно-механический завод.
20 августа 1992 года. По приказу начальника 

Белорусской железной дороги № 82Н оно становится 
Гомельским электромеханическим заводом. 
30 ноября 2010 года. На основании приказа 

Гомельского областного территориального фонда 
государственного имущества № 349 ПРУП «Гомельский 

электромеханический завод Белорусской железной 
дороги» преобразовано в открытое акционерное 

общество «Гомельский электромеханический завод». 



Коллектив выпускает слож-
ное оборудование, комплек-
тующие, запчасти, производит 
ремонт применяемой на же-
лезной дороге техники. Среди 
приоритетных задач – освое-
ние и серийный выпуск новых 
видов продукции, в том числе 
и такой, как замедлители ва-
гонные универсальные. Исхо-
дя из имеющихся производ-
ственных мощностей, на заво-
де ежегодно разрабатывается 
программа по разработке и 

внедрению импортозамеща-
ющих изделий, необходимых 
для предприятий Белорусской 
железной дороги. 

Особо следует отметить, что 
основой технической полити-
ки и развития завода является 
постоянное обновление про-
изводственных мощностей. 
Ежегодно приобретается и 
внедряется новое оборудо-
вание. 

Ведется постоянная работа 
по снижению уровня затрат на 
производство и повышению 
рентабельности выпускаемой 
продукции, совершенствова-
нию и рационализации про-

изводства, внедрению пере-
довых ресурсосберегающих 
технологий и улучшению ка-
чества.  

Завод располагает необхо-
димыми производственными 
мощностями для переработки 
пластических масс и резиновых 
смесей. Номенклатура изделий, 
освоенных по заявкам пред-
приятий Белорусской желез-
ной дороги, составляет более 
700 наименований. 

Для успешной работы пред-
приятия имеется универсаль-
ное металлорежущее обору-
дование, позволяющее осу-
ществлять серийный выпуск 
запчастей порядка ста наиме-
нований для грузовых вагонов 
и локомотивов. 

Благодаря слаженной работе 
всего коллектива, руководства 
и его директора Сергея Скре-
жендевского, более 20 лет воз-
главляющего завод, решаются 
непростые задачи по выпол-
нению основных прогнозных 
показателей социально-эко-
номического развития и биз-
нес-плана.   

Успех дела определяют лю-
ди, труд которых на заводе 
оценивается по достоинству. 
Большой вклад в развитие 
предприятия внесли его ве-
тераны, достижения которых 
продолжает приумножать ны-
нешнее поколение работников 
открытого акционерного обще-
ства «Гомельский электроме-
ханический завод». 

Игорь ПЕТРОВСКИЙ
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УВАЖАЕМЫЕ 
КОЛЛЕГИ, ВЕТЕРАНЫ!
Руководство и коллектив 

ЭРУП «ПМС № 78» сердечно 
поздравляют вас с 75-летием 
со дня образования ОАО «Го-
мельский ЭМЗ»!

Юбилей – это не только 
очередная дата. Это очередной 
этап, повод подвести итоги про-
деланной работы и поставить 
перед собой новые долгосроч-
ные задачи. Только специалисты 
знают, сколько надо вложить сил 
и труда в изготовление запчастей 
для грузовых вагонов и локомо-
тивов, в освоение новых видов 
продукции, ранее не произво-
димых в Республике Беларусь. 
Ваш коллектив – это настоящие 
профессионалы, преданные 
своему делу. 

Крепкого вам здоровья, со-
хранения производственных тра-
диций, осуществления планов и 
уверенного взгляда в будущее!

Начальник 
А.В. ДОРОНИН

***
УВАЖАЕМЫЕ 
КОЛЛЕГИ, ВЕТЕРАНЫ, 
ДРУЗЬЯ!
Искренне, от души поздрав-

ляем вас с 75-летним юбилеем 
ОАО «Гомельский ЭМЗ»!           

Вам, как и всем предприятиям 
и организациям транспортной 
отрасли, приходится работать в 
сложных экономических услови-
ях. Но вы никогда не опускаете 
руки, а продолжаете активную 
работу по освоению и расшире-
нию рынков сбыта выпускаемой 
вами продукции.  

Пусть в прошлом останутся 
все трудности и проблемы, с ко-
торыми сталкивается любой кол-
лектив на пути своего развития. 
Пусть будущее принесет успех 
во всех начинаниях. Желаем вам 
и вашим близким здоровья, бла-
гополучия, исполнения мечты!

Начальник
 ЭРУП «ОПМС № 115»

 А.А. САНЧУК
***
УВАЖАЕМЫЕ 
КОЛЛЕГИ, ВЕТЕРАНЫ, 
МОЛОДЕЖЬ!
Примите самые искренние и 

сердечные поздравления в связи 
со значимым событием – 75-лети-
ем со дня образования Гомельско-
го электромеханического завода 
– от руководства и коллектива 
ЭРУП «ПМС № 116»!

Вся деятельность вашего 
дружного коллектива, от руко-
водителя до рабочего, всегда 
нацелена на одно: успешное 
решение поставленных задач. 
Ваши знания и опыт, накоплен-
ные за эти годы, – бесценны.

От всей души желаем вам 
больших успехов, благополучия, 
крепкого здоровья, счастья и 
всего самого доброго!

Начальник
А.В. ДАНИЛЕНКО

***
УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!
Руководство и коллектив 

ЭРУП «ПМС № 117» Белорус-
ской железной дороги от всего 
сердца поздравляют руковод-
ство и работников Гомельского 
электромеханического завода с 
юбилеем! 

75 лет – это значимый рубеж. 
Завод стал лучшим среди про-
мышленных предприятий страны. 
На Гомельском электромеханиче-
ском работают ответственные и 
высокопрофессиональные специ-
алисты. Вся их энергия, силы и 
умения направлены на создание 
условий для процветания родного 
предприятия и экономики страны 
в целом.  

Желаем руководству и 
коллективу ОАО «Гомельский 
ЭМЗ» стабильности и упорства 
в работе на благо Белорусской 
железной дороги! 

Начальник 
М.В. КАЦУБА

***
УВАЖАЕМЫЕ 
КОЛЛЕГИ, ВЕТЕРАНЫ, 
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! 
От имени руководства и кол-

лектива ЭРУП «ПМС № 289» 
Белорусской железной дороги 
сердечно поздравляю вас с заме-
чательной юбилейной датой –  
75-летием со дня образования 
ОАО «Гомельский электромеха-
нический завод»!

Разные периоды были в жизни 
предприятия, но всегда, шаг за 
шагом, коллектив двигался только 
вперед. Залог успешной работы – 
дружная команда, опытнейший ру-
ководитель и общее дело, которому 
вы посвятили лучшие годы жизни. 

От души желаем, чтобы ваш 
завод так же успешно и дальше 
вел свою деятельность. Здоро-
вья, счастья и удачи каждому его 
труженику!

И.о. начальника 
А.С. НИКОЛАЮК

Окончание. Начало на стр. 1

По словам ответственного  секретаря приемной комиссии 
кандидата экономических наук, заведующего кафедрой бух-
галтерского учета, анализа и аудита Сергея Шатрова, вступи-
тельная кампания – это не только задел на будущее, но и оценка  
имиджа университета, так как современный абитуриент вы-
бирает только качественное образование по востребованной 
экономикой профессии:

– На дневную форму обучения было подано на 145 заявле-
ний больше, чем в прошлом году. На мой взгляд, это хороший 
результат активной и целенаправленной профориентационной 
работы, которая в этом году проводилась не только в  учебных 
учреждениях Гомеля и Гомельской области, но и  в других об-
ластях Беларуси, Российской Федерации.

Как отметил Сергей Леонидович, самые востребованные 
специальности дневной формы обучения,  как и в прошлом 
году, связаны с железнодорожным транспортом. В их числе 
«Организация перевозок и управление на железнодорожном 
транспорте», «Автоматика, телемеханика и связь на желез-
нодорожном транспорте», «Электроснабжение железных до-
рог», «Транспортная логистика». Однако не менее интересны для 
абитуриентов и специальности экономического, строительного 
профиля, такие как «Бухгалтерский учет, анализ и аудит», «Тамо-
женное дело», «Архитектура», «Промышленное и гражданское 
строительство». При этом общий конкурс на дневную форму 
обучения был на уровне 1,6 человека на место, а по некоторым 
специальностям доходил до трех. Наибольший проходной балл 
зафиксирован на специальность «Таможенное дело» – 336.  В 
БелГУТ поступило 80 человек, набравших свыше 300 баллов, 
что вдвое больше, чем годом ранее.

В этом году осуществлен первый набор на новую для Гомель-
ского региона специальность – «Информационные системы и 
технологии (в бизнес-менеджменте)», на которой студентом стал 
абитуриент с самыми высокими баллами по университету – 372.  

Если говорить о проходных баллах, то в БелГУТе ежегодно 
бьют рекорды специальности «Таможенное дело (экономическое 
обеспечение  таможенной деятельности)» – 336, «Транспортная 
логистика» – 325.  На последнем месте – специальность «Под-
вижной состав железнодорожного транспорта (вагоны)» – 190 
баллов.

Сергей Шатров отметил, что в период цифровизации экономи-
ки в транспортной отрасли наблюдается повышенный интерес к 
новой специальности, выпускниками которой станут специали-
сты IT-профиля новой формации, способные самостоятельно на 
базе знаний в области технологий, экономики и бизнеса ставить 
задачу, программировать и трансформировать бизнес-модель 
предприятия с целью повышения ее эффективности.

Заказчиками кадров специалистов IT-профиля выступили Бе-
лорусская железная дорога, «IBA–групп», «ЭПАМ системз» и ряд 
других IT-компаний. Для того чтобы стать программистом-бизнес-
аналитиком, абитуриентам необходимо было набрать не менее 
300 баллов. Кстати, абитуриент с наибольшей суммой баллов –  
372  – Юрий Хроменков  поступил именно на эту специальность.

Не ослабевает интерес к интегрированной форме получе-
ния высшего образования на базе среднего специального про-
фильного образования (заочная форма обучения), полученного 
абитуриентами в колледжах. Конкурс на бюджетную форму 
обучения  колебался от двух человек на место по специально-
стям «Автоматика, телемеханика и связь на железнодорожном 
транспорте», «Строительство железных дорог, путь и путевое 
хозяйство» до шести человек по специальностям «Организа-
ция перевозок и управление на железнодорожном транспорте», 
«Бухгалтерский учет, анализ и аудит», «Экономика и организа-
ция производства». 

Более 45% от общего числа таких абитуриентов,  отметил 
Сергей Шатров, – выпускники прошлых лет, работающие по 
специальности не один год, что положительно отразилось на 
результатах их вступительных испытаний. На заочную форму 
обучения зачислено 84 человека. 

– К чести нашего университета, мы единственный вуз в Го-
мельской области, который выполнил план приема как на бюд-
жетную, так и на платную формы обучения, – подытожил Сергей 
Леонидович.

Людмила КОПАТЬ, «ТВ»

конкурс и баллы
растут!

БелГУТ:
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Удача улыбается 
сильнейшим

В прошедшую пятницу 
физкультурники, 
представляющие 
автотранспортные 
предприятия Витебщины,  
собрались на базе отдыха 
«Лесная поляна» под 
Витебском. Там проходила 
очередная спартакиада  
ОАО «Витебскоблавтотранс» 
по летним видам спорта.

И ПОГОДУ ЗАКАЗАЛИ…
Невзирая на неустойчивую погоду, ко-

торая в последнее время все чаще «раду-
ет» дождем, в этот раз физкультурникам 
повезло.  Светило яркое солнышко, ветра 
практически не было. Все это создавало 
хорошее настроение как спортсменам, 
так и болельщикам. 

В спартакиаде принимали участие 
все филиалы ОАО «Витебскоблавто-
транс» – после очередной реоргани-
зации их осталось всего 11. В июле пре-
кратили свое существование филиалы 
в Сенно и Чашниках. Каждую команду 
традиционно возглавлял руководитель 
предприятия. Возле своих автобусов 
участники соревнований устроили ми-
ни-кемпинги, где жарили шашлыки и 
варили уху.  

В небо взмыл государственный флаг, 
и спартакиада была открыта. Физкуль-
турников приветствовали исполняющий 
обязанности генерального директора 
ОАО «Витебскоблавтотранс» Валерий 
Иллюкович и председатель областного 
объединенного профсоюзного комитета 
Елена Горнак.   

Кто-то среди приезжающих находил 
друзей-соперников по прошлым спар-
такиадам, кто-то знакомился. Все бы-
ло как-то по-семейному: и буднично, и 
празднично одновременно.

РУЖЬЕ НЕ ДЛЯ ОХОТЫ
Одними из первых в борьбу за награды 

включились стрелки из пневматической 
винтовки. 

– Стрельба из пневматической винтов-
ки – в программе областной профсоюз-
ной спартакиады, – прокомментировала 
нововведение Елена Горнак. – Мы ре-
шили включить этот вид спорта в наши 
соревнования, чтобы определить лучших 
своих стрелков. Для этих целей несколько 
лет назад мы за счет объединенной проф- 
союзной организации купили винтовки. 

 Многие спортсмены приехали со сво-
ими пристрелянными винтовками. 

В итоге лучшим стрелком среди муж-
чин стал Александр Лешков – сторож 
филиала «Городской электротранспорт 

г. Витебска». Среди женщин самой точ-
ной оказалась работница  этого филиала 
Зинаида Мудреченко. 

–  Мне уже 65 лет, а видите, рука по-
прежнему крепка и глаз зоркий,  – ра-
довался после церемонии награжде-
ния Александр Лешков. – Я спортивной 
стрельбой увлекаюсь с детства. 

ВСЕ РЕШАЛИ МГНОВЕНИЯ
Самыми скоротечными и в то же время  

напряженными были старты легкоатле-
тов. Мужчины до 35 лет бежали 1000 
метров. Первое место – у Александра 
Янкова из Новополоцка. А вот среди 
женщин в возрасте до 35 лет борьба за 
награды разгорелась нешуточная. Раз-
рыв в минутах и секундах среди самых 
быстрых бегуний был минимальный. В 
забеге на 500 метров первой на фини-
ше была Юлия Овчинникова из фили-
ала «Горэлектротранспорт г. Витебска», 
немного уступила ей Юлия Почебут из 
Орши, третьей  пришла  Юлия Анюшко 
из Новополоцка. 

Традиционно тех, кто приходил к фи-
нишу последним, когда другие уже успе-
ли отдышаться, зрители поддерживали 
бурными аплодисментами и криками 
«браво!». 

Не менее напряженно разворачи-
валась борьба и на дистанции 500 
метров среди мужчин старше 35 лет.  
Здесь не было равных Владимиру Ан-
дрианову из автобусного парка № 1 
Витебска. Среди женщин в возрасте 
свыше 35 лет пальма первенства до-
сталась Людмиле Сухваловой из этого 
же предприятия. 

Особой зрелищностью в легкоатле-
тических соревнованиях отличалась 
эстафета. Это командный вид спорта, 
где очень важно не подвести партнеров. 
Старты собрали много болельщиков, ко-
торые, не жалея голосовых связок, под-
держивали своих. В итоге первое место –  
у участников из Новополоцка. Бегуны из 
Витебска, традиционно претендующие 
на победу, стали только вторыми. Третье 
место – у команды филиала «Автобусный 
парк № 3, г. Орша». 

КОМУ – ГИРИ, КОМУ – ШАРИК
В споре гиревиков победил пред-

ставитель команды филиала «Авто-
бусный парк № 2 г. Полоцка» Игорь 
Прокопенко, который больше других 
поднимал 24-килограммовую гирю. 
Второе место – у  Валентина Василев-
ского из филиала «АТП № 5 г. Витеб-
ска», третье – у водителя из Новопо-
лоцка Олега Шалая. В соревнованиях 
по дартсу среди женщин самой мет-
кой оказалась Екатерина Шабловская 
из автобусного парка № 1  Витебска, 
а среди мужчин точностью  отличал-
ся Александр Макаренко – инструктор 
по физической культуре филиала «Го-
родской электротранспорт г. Витебска». 
Лучшим теннисистом стал его коллега 
по предприятию Андрей Кириллов, а в 
женском теннисном турнире равных не 
было еще одному представителю гор- 
электротранспорта – Екатерине Мигут. 

КАНАТ ЧУТЬ НЕ ПОРВАЛИ
Турнир по перетягиванию каната в этот 

раз стал не только самым зрелищным, но 
и самым напряженным. Проиграть никто 
не хотел. В финале сошлись команды 
из Новополоцка и горэлектротранспор-
та Витебска. И новополочане оказались 
сильнее. На третьем месте – полочане. 

ОТЫГРАЛИСЬ 
НА ПОСЛЕДНЕЙ МИНУТЕ
Дольше всего внимание зрителей 

приковывали к себе поединки  фут-
болистов, даже несмотря на то что на 
первоначальном этапе они проводились 
одновременно на трех площадках. Две 
из них находились под открытым не-
бом, а третья –  в  спорткомплексе, в 
котором уложено современное синте-
тическое покрытие.

В первых играх всех своих соперни-
ков крушили команды автобусного парка  
№ 1 г. Витебска, автотранспортного пред-
приятия № 6 г. Новополоцка, городского 
электротранспорта г. Витебска и авто-
транспортного предприятия № 16 г. Глу-
бокого – футболисты этих предприятий 
и разыграли медали. 

В начале в поединке за третье место 
команда филиала «Городской электро-
транспорт г. Витебска»  справилась с 
новополочанами – 7:4. При этом счет 
не совсем точно отразил соотношение 
сил на поле. Игра была упорной.   Матч, 
определявший победителя, напряжен-
ным был до последних секунд. Слажен-
ная команда из автобусного парка № 1 
Витебска  вела с преимуществом в два 
мяча и упустила победу за несколько 
секунд до финального свистка. Все ре-
шалось в серии пенальти. Точнее были 
футболисты из автотранспортного пред-
приятия № 16  Глубокого.

– Мы – чемпионы уже второй год под-
ряд, – говорил после свистка капитан 
команды Владимир Скрипко. – Хотя 
представляем здесь Глубокое, но живем 
и работаем все в Поставах. Это надолго 
запомнится. Мы уже два года вместе хо-
дим тренироваться в ФОК, участвуем в 
районных соревнованиях. 

ШАШКИ ДЛЯ РУКОВОДИТЕЛЕЙ
Руководители предприятий также 

приняли участие в соревнованиях. Для 
них был организован шашечный турнир. 
Победу в нем праздновал главный ин-
женер филиала «Городской электро-
транспорт г. Витебска» Дмитрий Поляков. 
На втором месте – директор филиала 
«Автотранспортное предприятие № 5 
г. Витебска» Александр Федукович, на 
третьем – директор филиала «Автотран-
спортное предприятие № 16 г. Глубокое» 
Владимир Почепко.

Спартакиада  еще раз показала, что 
физкультура и спорт в жизни предпри-
ятий ОАО «Витебскоблавтотранс» зани-
мает не последнее место. Практически 
в каждом филиале имеются спортив-
ные комнаты, где стоят теннисные и 
бильярдные столы, руководство арен-
дует для  своих работников дорожки в 
бассейнах. В крупных филиалах имеются 
собственные спортзалы, в которых про-
водятся спартакиады среди подразде-
лений предприятий.

Геннадий ЗАКРЖЕВСКИЙ, «ТВ»
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Предпочтение – е-CMR

Лжетранзит 
под прикрытием
За семь месяцев мобильные группы ФТС России  
выявили более 62 тыс. тонн запрещенной к ввозу 
санкционной продукции.

Свыше 54 тыс. тонн было возвращено в сопредельные государства, 
5,2 тыс. – уничтожено. По фактам обнаружения запрещенной 

продукции возбуждено более 800 дел об административных право-
нарушениях и 30 уголовных.

Всего с начала действия режима 
продуктового эмбарго (с 27 ноя-
бря 2015-го  по 1 августа 2019 го-
да) мобильные группы ФТС России 
остановили и проверили около 
390 тыс. грузовых автотранспорт-
ных средств. Выявлено почти  
190 тыс. тонн товаров с нару-
шениями, в том числе санкци-
онные, а также без необходимых документов, контрафактные. Из 
них 160 тыс. тонн возвращены в сопредельные государства. Свыше  
21 тыс. тонн санкционной продукции было уничтожено.

На фоне снижения объема задерживаемой санкционной продукции 
таможенные органы фиксируют увеличение объема поставок продук-
ции без товаросопроводительных документов и маркировки. Также 
усложняются схемы и способы незаконных перевозок: используются 
объездные и проселочные дороги, товары прикрытия, лжетранзит и 
другие.

Отмечается рост объема товаров, возвращаемых на территорию 
Беларуси в связи с отсутствием документов и маркировки. В 2017-м ре-
спублике было отправлено обратно 5,4 тыс. тонн продукции, в 2018-м –  
13,4 тыс. тонн, за 7 месяцев текущего года – 6,2 тыс. тонн.

– Попытки незаконного ввоза продовольствия продолжаются, – ком-
ментирует ситуацию первый заместитель руководителя Федеральной 
таможенной службы Руслан Давыдов. – Но таможня совершенствует 
свою деятельность: за семь месяцев мы уничтожили и вернули в со-
предельные государства объем продовольствия, сравнимый с резуль-
татами всего прошлого года.

«Верхний Ларс» 
  как камень преткновения
Проблема очередей грузового транспорта международных перевозок  
в пункте пропуска «Верхний Ларс» на грузино-российской границе  
из года в год обостряется в летний период. Нынешний – не исключение.

Средняя результативность 
одной проверки мобильной 

группой ФТС России 
выросла почти в девять 
раз: с 1,1% в 2015 году 
до 9,5% по состоянию 
на 1 августа 2019 года.

Почти половина из 55 стран 
Конвенции о договоре 
международной дорожной 
перевозки грузов (КДПГ) 
присоединилась  
к Дополнительному протоколу, 
касающемуся электронной 
накладной e-CMR.

Очередной страной-подписантом 
стала Польша, где Дополнитель-

ный протокол вступит в силу 11 сен-
тября текущего года. В ассоциации 
польских автоперевозчиков ZMPD 
прокомментировали, что данный шаг 
позволит повысить конкурентоспособ-
ность национальных транспортных 
операторов на рынке транспортных 
услуг Евросоюза.

Ранее к Дополнительному протоколу 
по e-CMR уже присоединились Чехия, 
Болгария, Дания, Эстония, Финляндия, 
Франция, Испания, Литва, Латвия и ряд 
других стран. В марте прошлого года – 
Российская Федерация, в феврале те-
кущего – Республика Беларусь. В марте 
представители стран ЕАЭС поддержали 
предложение Международного союза 
автомобильного транспорта IRU о про-
ведении тестовых перевозок с исполь-
зованием накладных e-CMR между Рос-
сией и Беларусью.

В настоящее время внутригосудар-
ственные процедуры проводятся в 
Великобритании, Польше, Норвегии, 
Казахстане, Украине, Узбекистане. В 
Армении, Азербайджане, Кыргызста-
не, Туркменистане рассматривается 
возможность присоединения.

Главное преимущество e-CMR – со-
кращение транспортных расходов и 
экономия времени. Первые перевозки 
с применением этой электронной на-
кладной были выполнены из Испании 
во Францию два года назад, а сегодня 
международные перевозчики двух стран 

уже используют накладные e-CMR на по-
стоянной основе.

В марте прошлого года началась реа-
лизация проекта по организации пере-
возок с использованием e-CMR в госу-
дарствах Бенилюкса. Два месяца спустя 
министерства транспорта России и Лат-
вии также достигли договоренности об 
осуществлении между двумя странами 
пилотных автоперевозок с использова-
нием e-CMR.

В феврале текущего года осуществле-
на первая интермодальная транспорт-
ная операция с применением наклад-
ной e-CMR между Испанией и Италией с 
использованием парома для перевозки 
грузовой автосцепки.

По оценке транспортного ведомства 
Нидерландов, переход к использованию 
e-CMR позволяет оптимизировать про-
цесс администрирования документообо-
рота и снизить затраты на оформление 
электронной накладной по сравнению с 
бумажной версией почти в четыре раза –  
с 6,23 до 1,69 евро. С учетом общего объе-
ма оформляемых бумажных накладных –  
порядка 40 миллионов в год – экономи-
ческий эффект применения электрон-
ных накладных e-CMR составит не менее 
180 миллионов евро.

Для международных 
автоперевозчиков  

это камень преткновения 
на пути доставки товаров. 
Когда проектировали КПП 
«Верхний Ларс», никто не 
предполагал, что здесь бу-
дет сконцентрирован весь 
товаропоток, который идет 
из Армении, Грузии, частич-
но Азербайджана и Турции. 
В итоге расчетная проектная 
мощность – 170 грузовых и 
200 легковых машин, а так-
же 30 автобусов – никоим 
образом не вписывается в 
реальные рамки: в сред-

нем здесь проезжают около  
650 грузовиков и 1700 лег-
ковушек. Ежегодно с конца 
мая эти цифры возрастают, 
и 17 линий не справляются с 
транспортным потоком.

Ситуацию усугубляет 
200-метровое узкое место 
перед самим КПП, где всего 
по одной полосе на въезд-
выезд. «Бутылочное гор-
лышко» ограничено с одной 
стороны скалой, с другой – 
плотиной и рекой.

Для снижения очередей и 
ускорения процесса оформ-
ления на КПП прикоманди-

ровывается столько работ-
ников, сколько можно вме-
стить. Используются все ре-
зервные полосы, иногда их 
перераспределяют в пользу 
выезжающих или въезжаю-
щих, исходя из количества 
машин с разных сторон пун-
кта пропуска.

В 2020 году запланирова-
на реконструкция «Верхнего 
Ларса» исходя из фактиче-
ских цифр нынешнего транс-
портного потока. Планирует-
ся доведение пропускной 
способности до 3800 авто-
машин в сутки. Материалы подготовил Александр МИХАЙЛОВ
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РОССИЯ 

Лазерная 
стена
Холдинг «Швабе» госкорпорации 
«Ростех» создал экспериментальный 
образец светофора, который 
проецирует на воздух лазерную 
«стену», предупреждающую 
водителей о приближении  
к пешеходному переходу  
на расстоянии до 200 метров, 
сообщает finam.info. 

ЭСТОНИЯ 

Проект Kopter
В Эстонии разрабатывается 
пилотный проект Kopter 
(«Вертолет»), предусматривающий 
использование вертолетного 
транспорта для оказания скорой 
помощи пострадавшим в ДТП, 
сообщает Sputnik Латвия. 

Если договоренность Центра неотлож-
ной помощи Северо-Эстонской реги-

ональной больницы с государством будет 
достигнута, то проект станет действовать 
уже в начале следующего года. До сих пор 
вертолеты использовались для перевозки 
больных в критическом состоянии, которым 
не могли оказать медицинскую помощь на 
месте. В основном это пациенты больниц 
общего профиля, которым было необходимо 
лечение более высокого уровня.

Центр неотложной помощи Северо-
Эстонской региональной больницы нужда-
ется в помощи вертолета примерно  
110 раз в год.

Ситуация с дорожным движением  
в стране не улучшается – количество 
погибших в смертельных ДТП остается  
стабильно высоким. Так, в 2018 году на 
дорогах Эстонии случилось 1460 дорожно-
транспортных происшествий, в результате 
которых погибли 67 человек, 1822 полу-
чили ранения.

ЛАТВИЯ

ЛИТВА

Теперь и на Мадагаскар

КАЗАХСТАН

На спусках – 
спецпокрытие
В Восточно-Казахстанской области  
ремонтируют 414 км дорог.  
В этом году на их реставрацию 
и содержание было выделено  
63,7 млрд тенге, пишет almaty.tv.

На данный момент строится 319 км 
дорог в сельской местности, ведутся 

работы на 95 км улично-дорожной сети. 
На особо опасных участках  – резких 

склонах, спусках и подъемах – устанав-
ливается специальное покрытие, которое 
снижает риск скольжения и тем самым по-
вышает уровень безопасности водителя.

К 2025 году правительством Республики 
Казахстан поставлена задача обеспечить 
хорошее и удовлетворительное состояние 
до 95% дорог.

ТАДЖИКИСТАН

Десять первых
Первые 10 автобусов таджикского 
производства выехали на улицы 
Душанбе, сообщает Национальное 
информагентство Таджикистана.

При полном запуске мощностей тад-
жикско-турецкая фирма AKIA ста-

нет производить до 300 автобусов в год, 
а на заводе будут работать 200 человек.

Автобус соответствует всем европейским 
стандартам. Его длина достигает  
12 метров, и рассчитан он на перевозку  
98 пассажиров.

В планах фирмы AKIA – производство 
машин для пяти видов городского транс-
порта.

В июле отмечалось пятилетие 
с момента объединения 
вильнюсского, каунасского  
и палангского аэропортов. 

С 2014 года количество пассажи-
ров выросло на 42%, количество 

обслуженных рейсов – на 60%, пи-

шет «Литовский курьер» со ссылкой 
на пресс-службу компании. Еще один 
важный показатель деятельности – 
количество перевозимых грузов – за 
пять лет вырос на 57. Из аэропортов 
страны  теперь можно следовать в 91 
направлении. 

За первые месяцы года начато 
осуществление рейсов в аэропорты 
Лондона, Дортмунда (Германия), Ма-
дагаскара, Закинтос (Греция) и Вар-
ны (Болгария). Направлений станет 
еще больше: в Берген (Норвегия) и 
Харьков. Помимо этого, увеличилась 
частота рейсов в Стамбул, Стокгольм, 
Тель-Авив, Ригу, а также в Вену, куда 
пассажиров будет перевозить новая 
для литовских аэропортов компания-
авиаперевозчик Lauda.

Список наиболее популярных стран 
остается без изменения: 20% всех пас-
сажиров из Литвы летят в Великобри-
танию, 10% – в Германию, 9% – в Нор-
вегию. Далее следуют Италия, Дания, 
Украина.

В Литве закрепились низкобюд-
жетные авиакомпании: 34% всех 
пассажиров в первое полугодие 
перевезла ирландская Ryanair, 
22% – венгерские авиалинии Wizz 
Air, 8% – латвийская аirBaltic. Да-
лее в списке наиболее популярных 
– GetJet Airlines, LOT Polish Airlines, 
Scandinavian Airlines.

Плюс 33% в год
В Латвии зарегистрировано 
530 электромобилей. 
Каждый год их становится на 
треть больше, и Дирекцию 
безопасности дорожного 
движения радует подобная 
тенденция: такие авто не так 
загрязняют окружающую 
среду, сообщает Latvijas Radio.

На латвийских дорогах работа-
ют 70 станций быстрой зарядки 

электромобилей, однако планирует-
ся, что до конца 2021 года их будет в 
общей сложности до 150. У электро-
мобилей много льгот и преимуществ. 
Например, первичная регистрация 
такого авто в Дирекции безопасно-
сти дорожного движения бесплатна. 
Кроме того,  не надо платить налог за 
эксплуатацию транспортного средства, 
а также снижена налоговая ставка на 
принадлежащий предприятиям легко-
вой транспорт. 

Электромобилям разрешено пере-
двигаться по полосам общественного 
транспорта, а муниципальные автосто-
янки Риги и Лиепаи для них бесплатны. 
Кроме того, с электромобилей не берут 
плату за въезд в Юрмалу. 

При этом Латвия – единственная 
из стран Балтии, которая так доро-

го платит за содержание станций 
быстрой зарядки для электромоби-
лей. Так, за полгода 2018-го, когда 
они начали свою работу, потрачено  
187 тысяч евро, поскольку заправки 
для электромобилей использовались 
в разы реже, чем планировалось при 
запуске проекта. 

Барьер включается автоматиче-
ски или программно в условиях 

плохой видимости. Устройство помо-
жет снизить количество ДТП на ре-
гулируемых пешеходных переходах.

Одна из ключевых особенностей 
Visual Intelligent Control (VIC) – ла-
зерный блок, проецирующий в воз-
дух заградительный сигнал для во-
дителей. Со стороны это выглядит 
как ряды параллельных линий, ко-
торые с расстояния от 100 до 200 
метров предупреждают о местопо-
ложении дорожной зебры. Сигнал 
хорошо виден в темноте и тумане.

Светофор VIC может быть оснащен 
различными дополнительными мо-

дулями, которые расширяют его 
функционал. В их числе – устройство 
видеоаналитики с камерой, модуль 
метеостанции и экологический дат-
чик параметров окружающей среды, 
точка доступа Wi-Fi, а также система 
оценки обледенения дорожного по-
крытия – за счет отражения посылае-
мых ИК-лучей от поверхности. Таким 
образом один объект сочетает сразу 
несколько элементов умного города. 

Экспериментальный образец 
устройства разработан центром 
промышленного дизайна Ураль-
ского оптико-механического заво-
да имени Э.С. Яламова, входящего 
в холдинг «Швабе».



КРОССВОРДСОВЕТЫ ВРАЧА

АКЦИЯ 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Тимирязев. 7. Гаити. 8. Ерика. 9. Фузилер. 12. Локация. 14. Варрант. 16. Шпала. 18. Веретено. 
19. Айтматов. 20. Аспид. 22. Декувер. 25. Красная. 27. Маринад. 28. Пахта. 29. Ушачи. 30. «Эксплорер».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Лизифоя. 2. Грудинка. 3. Перерыв. 5. Варна. 6. Эклер. 10. Ротвейлер. 11. Анемограф. 13. Цве-
таев. 15. Ритмика. 16. Шпора. 17. Ананд. 21. «Перикола». 23. Устав. 24. Ромашка. 25. Кадуцей. 26. Сдача.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Естествоиспытатель-
дарвинист, один из основоположников рус-
ской школы физиологов растений. 7. Островная 
страна в Вест-Индии. 8. Род кустарников се-
мейства вересковых. 9. Солдат пехотного полка 
начала XVIII века, вооруженный кремниевым 
ружьем. 12. Определение направления на объ-
ект и расстояния до него по создаваемому им 
звуковому полю. 14. Свидетельство, выдава-
емое товарным складом, о приеме товара на 
хранение. 16. Опора для рельсов. 18. Приспособ- 
ление для прядения. 19. Народный писатель 
Кыргызстана. 20. Род ядовитой змеи. 22. Раз-
ность между оценкой имущества и страховой 
суммой. 25. Главная площадь Москвы, сложив-
шаяся в XV веке после грандиозного пожара 
1493 года. 27. Овощи, мясо, рыба, консервиро-
ванные отваром в уксусе. 28. Молочный про-
дукт. 29. Районный центр в Витебской обла-
сти, где разместился мемориальный комплекс 

«Прорыв». 30. Первый американский искус-
ственный спутник Земли.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Спутник Юпитера. 2. Часть 
мясной туши. 3. Промежуток, на время которого 
прекращается какая-либо работа, деятельность. 
5. Город и порт в Болгарии. 6. Сорт пирожного. 
10. Порода служебных собак. 11. Самопишущий 
прибор для измерения и записи скорости ветра. 
13. Профессор Московского университета, основа-
тель и первый директор Музея изящных искусств 
в Москве. 15. Система физических упражнений.  
16. Роговой шип на конечностях у птиц. 17. Первый 
в Индии международный гроссмейстер по шах-
матам. 21. Оперетта французского композитора  
XIX века Жака Оффенбаха. 23. Свод правил.  
24. Растение с белыми цветами, обычно для га-
дания. 25. Жезл, обвитый двумя змеями, атри-
бут Гермеса. 26. Излишек денег, возвращаемый 
уплатившему денежным знаком, превышающим 
нужную для уплаты сумму.

Составил Владимир ИВАШКЕВИЧ, г. Витебск

Самые главные правила 

ЛЕТО 
в удовольствие
Эта пора года богата не только теплом, но и такими 
дарами, как ягоды, фрукты, овощи, грибы, зелень... 
Именно летом повышается риск возникновения 
пищевых отравлений. Ведь жара – благоприятная 
среда для размножения и сохранения патогенных 
бактерий и микробов. 

Немытые или плохо вымытые овощи и фрукты, испортив-
шиеся от избыточного тепла продукты содержат в себе 

миллионы патогенных бактерий, вызывающих такие серьезные 
болезни, как кишечные инфекции, энтеробиоз (глистная ин-
вазия), ботулизм, сальмонеллез, а еще отравления различной 
степени тяжести и многое другое. 

Неосторожность в питании может привести к весьма пе-
чальным последствиям. После проникновения в человеческий 
организм возбудители кишечных инфекций начинают активно 
размножаться, что приводит, во-первых, к нарушениям про-
цесса пищеварения, во-вторых, к воспалению клеток слизистой 
оболочки кишечника. Признаки пищевого отравления можно 
определить достаточно просто, даже не имея медицинского 
образования. Это тошнота, рвота, диарея, слабость, повышение 
температуры тела, озноб. В таких случаях обязательно и неза-
медлительно нужно обратиться к врачу.

Но риска всегда можно избежать или его уменьшить, если 
соблюдать простые правила. Овощи, фрукты и зелень необ-
ходимо мыть под проточной чистой водой. Конечно же, надо 
поддерживать чистоту всего, что прикасается к продуктам: рук, 
ножей, посуды, разделочной доски. Не следует есть в местах 
без центрального водоснабжения, будь то уличные кафе или 
палатка общепита. И уж тем более не покупайте продукты с 
рук, особенно на пляже.

Ни в коем случае не пейте сырую воду, только бутилирован-
ную. Обращайте внимание на срок годности продуктов. В группе 
риска – незнакомые грибы и ягоды. Мясо, рыба, яйца должны от-
вариваться до полной готовности, а супы доводиться до кипения. 

Приготовленные блюда нужно тщательно прогревать и хранить 
в закрытой таре отдельно от сырой пищи. При комнатной темпе-
ратуре продукты должны храниться не более двух часов. По-
этому скоропортящиеся сразу охлаждайте минимум до 5°С. Ни в 
коем случае не употребляйте в пищу продукты с изменившимся, 
нехарактерным цветом, вкусом или запахом. Выбирайте уже под-
вергнутые обработке.

В кухню не должны проникать насекомые, грызуны и другие 
животные. В местах, где много насекомых, еда не должна быть 
открытой.  

Правила несложные. Если их придерживаться, лето будет сол-
нечным и безболезненным во всех смыслах. 

Людмила НОВИК, 
валеолог УЗ «23-я городская поликлиника»

В Партизанском районе столицы продолжаются профилактические 
мероприятия Министерства по чрезвычайным ситуациям Республики 
Беларусь. В рамках республиканской акции «Каникулы без дыма и огня!» 
работники МЧС посетили ГУО «Ясли-сад № 10 г. Минска».

Малышам в игровой форме рассказали о самых главных правилах безопасности. Именно 
в период летних каникул значительно возрастает риск возникновения пожаров из-за 

детской шалости с огнем, а также гибели на водоемах. 
Узнали ребята, что необходимо делать, если в доме или квартире произошел пожар, чув-

ствуется запах газа. И о том, как поступить, если в дверь звонит незнакомый человек либо 
на улице повстречалась злая собака… 

Дошколятам в игровой форме напомнили, как вызвать экстренные службы и рассказали, 
как вести себя в лесу, на водоеме, на улице в жаркую погоду. В конце мероприятия ребята 
получили в подарок книжки-раскраски «Учим правила безопасности вместе!».

Татьяна РУСАЛОВИЧ, инспектор Партизанского РОЧС г. Минска
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ЭТО ИНТЕРЕСНО

2019 год в Беларуси проходит под знаком II Европейских игр, под знаком спорта. Немало людей,  
для которых спорт стал важной частью жизни, трудится на предприятиях и в организациях транспорта 

и дорожного хозяйства. О них – в нашей рубрике.

Артем ЕМЕЛЬЯНОВИЧ,  
машинист тепловоза столичного локомотивного депо  
Минского отделения Белорусской железной дороги
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На перекрестке
Поистине необычным можно назвать аэропорт Гисборн на восточном 
побережье Северного острова Новой Зеландии. Его взлетно-посадочная 
полоса пересекается действующей железной дорогой, соединяющей  
городки Гисборн и Палмерстон-Норт. 

–  Играть в настольный теннис я 
начал в 11 лет, записавшись в секцию 
заславской средней школы,  – рас-
сказывает Артем. 

После ее окончания он поступил 
в столичный колледж железнодо-
рожного транспорта, где осваивал 

профессию помощника машиниста. 
В учебном заведении всячески по-
ощряли занятия спортом. Тогда его 
тренером стал мастер спорта Миха-
ил Карабан.

– Замечательный наставник, – 
делится Артем. – Мастер своего де-

Возведение второй главной железно-
дорожной линии на Северном остро-

ве Новой Зеландии – часть амбициозно-
го проекта.  Строительство было начато  
в 1872 году, а закончено лишь в 1942-м. До 
2001 года по этой дороге ходил Bay Express 
из Веллингтона, но его отменили, и линия 
стала полностью грузовой.

Чтобы избежать аварий, все вылеты и 
прибытия самолетов согласоваются с рас-
писанием поездов.

Сам аэропорт небольшой, находится на 
окраине одноименного городка, располо-
женного на берегу залива Паверти. Он имеет 
три травяные взлетно-посадочные полосы 
и одну основную, которую и пересекает же-
лезнодорожная линия. 

Сюда не летают большие самолеты и 
осуществляются только внутренние авиа- 
рейсы. Годовой пассажиропоток аэропорта 
Гисборн составляет около 130 тысяч чело-
век.

Подготовила Ольга НИКОЛАЕВА

ла и человек с большой буквы. Я с 
жадностью ловил каждое его слово, 
каждый совет. Старался в точности 
повторить все, чему он меня учил. 

Молодой человек на городских 
соревнованиях ссузов не раз при-
носил вместе с другими учащимися 
призовые места своему колледжу. 
Со временем Артем получил первый 
взрослый разряд по настольному 
теннису. Ему предложили зани-
маться этим видом спорта на про-
фессиональной основе, но впереди 
была работа. 

После окончания колледжа Еме-
льяновича распределили в столич-
ное локомотивное депо помощ-
ником машиниста электровоза в 
грузовом движении. Учиться он не 
прекращал, поступил на вторую сту-
пень обучения колледжа, затем – в 
БелГУТ. За это время успел также 
получить права машиниста тепло-
воза. Сегодня управляет тепловоза- 
ми ТЭП70БС, водит пассажирские 
поезда в Оршу, Барановичи, Моги-
лев, Витебск, Гродно. 

О том, что Артем отлично игра-
ет в настольный теннис, коллеги 
узнали 12 лет назад на одном из 

деповских турниров. И с тех пор 
он постоянно защищает честь сво-
его депо на спартакиаде Минского 
отделения. 

Надо сказать, что молодой человек 
любит волейбол, бег, зимой зани-
мается плаванием. Все это, считает 
Артем, не только придает тонус мыш-
цам, но и разгружает эмоционально, 
а это важно в его напряженной ра-
боте, где в дороге приходится про-
водить по несколько часов. 

В своих увлечениях он не одинок. 
Вместе с ним бегает и играет в во-
лейбол его жена Анна – преподава-
тель экономики. К спорту с малых лет 
супруги приучают и детей. Старшая 
дочь – пятилетняя Вера – уже два 
года занимается дзюдо. 

Артем не жалеет, что в свое вре-
мя не выбрал профессиональный 
спорт. На железной дороге молодой 
человек приобрел много друзей и 
единомышленников.  Он доволен 
коллективом, работой и со време-
нем убедился: жить гармонично и 
интересно можно, сделав спорт сво-
им увлечением.  
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